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Algérie-it Alie :

Signature d’un accord-cadre pour la réalisation 
d’un mégaprojet agricole à Timimoun

Le Premier ministre reçoit l’ambassadrice des Pays-Bas à Alger

Décès De l’AmbAssADeur De russie Auprès De l’Algérie:

Attaf signe le registre de condoléances

Un accord-cadre a été signé, 
samedi à Alger, entre le 
ministère de l’Agriculture 

et du Développement rural et la 
société italienne Bonifiche Ferraresi 
(BF) pour la réalisation d’un projet 
intégré de production de céréales, de 
légumineuses et de pâtes alimentaires 
dans la wilaya de Timimoun.
L’accord-cadre a été signé, au Centre 
international de conférences Abdelatif-
Rahal (CIC, Alger), par la Directrice 
générale de l’investissement et du 
foncier agricoles au ministère, Souad 
Assaous, et le PDG de la société 
italienne BF, Federico Vecchioni, 
en présence des ministres de 
l’Agriculture et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, des Finances, 
Laaziz Faid, de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, de l’Industrie et 
de la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, et de l’Hydraulique, Taha 
Derbal.
Etaient également présents pour la 
partie algérienne, le conseiller du 
président de la République chargé 
des finances, des banques, du 
budget, des réserves de change, des 
marchés publics et des règlements 
internationaux, Mohamed Boukhari, 
le wali de Timimoun, Souna 
Benamar, le Directeur général de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI), 
Omar Rekkache, ainsi que des 
responsables de nombre d’instances et 
d’organisations. 
Pour la partie italienne, le ministre 
de l’Agriculture, de la Souveraineté 
alimentaire et des Forêts, Francesco 

Lollobrigida, le conseiller 
diplomatique de la présidente du 
Conseil des ministres italien, Fabrizio 
Saggio, et l’ambassadeur d’Italie en 
Algérie, Alberto Cutillo, étaient aussi 
présents à la cérémonie de signature.
En vertu de cet accord, un projet 
intégré sera réalisé dans le cadre d’un 
partenariat entre le Groupe italien 
BF et l’Etat algérien, représenté par 
le Fonds national d’investissement 
(FNI).
Ce projet d’investissement sera réalisé 
sur une superficie de 36.000 hectares 
dans la wilaya de Timimoun, destinés à 
la production de blé, lentilles, haricots 
secs et pois chiches et à la construction 
d’unités de transformation pour la 
fabrication de pâtes alimentaires, de 
silos de stockage et d’autres structures 
vitales, selon les explications fournies 
lors de la cérémonie de signature.
Outre les céréales et les légumineuses, 
d’autres cultures stratégiques seront 
introduites dans la rotation des 
cultures, notamment les plantes 
oléagineuses comme le soja.
Ce projet contribuera au renforcement 
de la production nationale de céréales 
et de légumes secs, à l’augmentation 
des exportations hors hydrocarbures 
en exportant des pâtes alimentaires, 
mais aussi à la création de plus de 
6.700 emplois, dont 1.600 permanents.
Un projet d’une valeur totale de 420 
millions d’euros
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, M. Cherfa a précisé que 
ce projet, d’une valeur totale de 420 
millions d’euros, s’inscrivait dans le 
cadre de la politique algérienne visant 

à renforcer la sécurité alimentaire 
à travers la concrétisation du Plan 
national de développement des 
cultures stratégiques (céréales, 
légumineuses, plantes sucrières et 
oléagineuses, graines et lait).
Cet accord s’inscrit également dans 
le cadre de l’activation des relations 
de partenariat “privilégiées” entre 
l’Algérie et l’Italie dans tous les 
domaines, notamment économiques, 
a ajouté M. Cherfa, soulignant qu’il 
reflétait aussi la volonté forte des 
dirigeants des deux pays d’approfondir 
et de diversifier ce partenariat.
Et d’ajouter que ce projet consacrera 
une superficie de 35.450 hectares 
à la culture du blé et de diverses 
légumineuses, tandis que la 
superficie restante sera consacrée 
à la construction d’un complexe 
agroalimentaire comprenant une 
minoterie, une unité de stockage et 
une unité de production de pâtes 
alimentaires.
Il s’agit du deuxième plus grand projet 
agricole et industriel concrétisé en 
Algérie sur une courte période, après 
la signature d’un accord similaire avec 
la société qatarie Baladna, en avril 
dernier, pour la réalisation d’un projet 
intégré d’élevage de vaches laitières et 
de production de lait en poudre dans 

la wilaya d’Adrar, a fait observer M. 
Cherfa.
Selon lui, la concrétisation de ces 
deux projets traduit l’intérêt croissant 
de l’Etat pour l’ouverture du domaine 
de l’investissement agricole aux 
opérateurs algériens, publics ou privés, 
en partenariat avec des étrangers, en 
particulier dans les wilayas du Sud, 
qui disposent, a-t-il assuré, de tous les 
atouts pour attirer et mener à bien les 
grands projets.
Après s’être félicité des différentes 
mesures incitatives mises en place 
par l’Etat, le ministre a rappelé les 
directives données récemment par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour étendre 
les superficies cultivées dans le Sud 
à 500.000 hectares et à porter le 
rendement à l’hectare à au moins 55 
quintaux.  
Cet objectif sera atteint compte tenu 
des atouts disponibles et des efforts 
déployés, a-t-il estimé, appelant les 
investisseurs à “saisir l’opportunité” 
et à soumettre leurs projets 
d’investissement pour contribuer à la 
réalisation de l’autosuffisance en blé 
dur à l’horizon 2027.
Pour sa part, M. Faid a souligné, dans 
son allocution, que le partenariat 
“privilégié” entre l’Algérie et l’Italie 
était renforcé par ce projet, qui 
bénéficie de conditions favorables à 
sa réussite, telles que le climat et les 
ressources hydriques.
Le ministre a précisé que ce projet 
entrait dans le cadre de la stratégie 
de l’Etat pour la diversification des 
ressources financières et la réalisation 

de la sécurité alimentaire dans le 
contexte du changement climatique, 
ajoutant que le ministère des Finances 
avait accompagné ce projet “vital” 
depuis le début.
A ce propos, M. Faid a révélé que 
son département, à travers le Fonds 
national d’investissement, contribue à 
hauteur de 49% au capital de la joint-
venture du projet, soit 102,9 millions 
d’euros (14,8 milliards de DA), 
précisant que le ministère envisageait 
de développer d’autres projets avec 
des partenaires italiens.
Le ministre italien de l’Agriculture 
a, quant  à lui, mis en avant, dans 
son allocution, l’importance de la 
signature de cet accord, qui coïncide, 
a-t-il dit, avec la célébration du 
62e anniversaire de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse 
de Algérie, assurant que le projet 
contribuera à la sécurité alimentaire, 
à la création de richesses et d’emplois 
et à l’exportation notamment vers les 
pays africains.
Il a également indiqué que l’Italie 
œuvrera, dans le cadre de ce projet, au 
transfert de technologie, saluant, par là 
même, le rôle stratégique de l’Algérie 
dans le bassin méditerranéen et en 
Afrique.
De son côté, le PDG de la société 
italienne BF, Federico Vecchioni, a 
estimé que ce projet “extrêmement 
important et stratégique à dimension 
internationale” deviendra “une 
référence pour la production de 
légumineuses en Méditerranée”.

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
reçu, lundi au Palais du 

Gouvernement, l’ambassadrice 
du Royaume des Pays-Bas, Mme 
Janna Van Der Velde, au terme 

de sa mission en Algérie, indique 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
Les entretiens ont porté sur 
“l’état des relations bilatérales 
et les perspectives de leur 

développement dans divers 
domaines”, selon la même 
source.
A cette occasion, les deux parties 
ont souligné “la volonté commune 
d’intensifier le dialogue politique 

sur les questions internationales 
et régionales d’actualité et de 
promouvoir le partenariat algéro-
hollandais, notamment dans les 
domaines économique et social”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, 
a signé, lundi au siège de 
l’ambassade de la Fédération 
de Russie à Alger, le registre 
de condoléances suite au décès 
de l’ambassadeur de Russie 
auprès de l’Algérie, Valerian 
Shuvaev.

“C’est avec une grande tristesse 
et une profonde affliction, 
accompagnées de notre 
compassion et de notre entière 
solidarité, que j’adresse, au nom 
des cadres et des fonctionnaires 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger et en mon 
nom personnel, mes sincères 
condoléances à la famille du 

défunt, l’ambassadeur Valerian 
Shuvaev, et à l’ensemble des 
membres de l’ambassade de la 
Fédération de Russie à Alger, 
ainsi qu’aux membres du corps 
diplomatique russe à Moscou 
et à l’étranger”, a écrit M. Attaf 
sur le registre de condoléances.
“Compatissant à la tristesse de 
nos amis russes pour la perte de 
l’ambassadeur Shuvaev, nous 

tenons en cette circonstance 
à rappeler les qualités de ce 
diplomate chevronné qui a 
voué sa vie au service de son 
pays qu’il a si bien représenté, 

lui qui, dans le cadre de ses 
nobles missions en Algérie, 
et jusqu’à son dernier souffle, 
n’a eu de cesse de contribuer 
avec dévouement et de manière 
remarquable au renforcement 
et à l’approfondissement 
des relations de partenariat 
stratégique entre nos deux pays 
et peuples amis”, a ajouté le 
ministre.
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la nouveauté d’AADl 3 : 
Un SMS pour confirmer l’inscription

bAc 2024 :  
Les notes sont “excellentes” 

pour les candidats des filières 
Mathématiques, Math-techniques 

et Sciences expérimentales

programme AADl 3 : 
452.000 souscripteurs 

inscrits sur la 
plateforme

L’Algérie déterminée 
à intégrer l’intelligence 

artificielle dans 
différents secteurs

L’Agence nationale de 
l’amélioration et du 
développement du 

logement (AADL) a annoncé, 
hier soir dans un communiqué, 
que les candidats officiellement 
inscrits au programme AADL 3 
recevront un SMS confirmant la 
réussite de leur inscription.
“L’AADL informe l’ensemble 
des citoyens ayant postulé au 
programme de vente par location 
AADL 3, dont le nombre a 
atteint 510 817 à ce jour, qu’ils 
recevront un SMS confirmant 
la réussite de leur inscription 
au programme”, précise le 
communiqué.
L’agence rappelle que la 
plateforme d’inscription https://
aadl3inscription2024.dz/ reste 
ouverte de 8h00 à 18h00 tous les 
jours pour permettre à tous les 
citoyens de s’inscrire.
Face à la saturation du site web 

d’inscription, cette initiative 
a été déployée par l’agence 
pour rassurer les candidats et 
optimiser le processus.

Succès d’inscription 
au programme AADL 3 : 
510 817 inscrits reçoivent 

une confirmation SMS
Désormais, les candidats ayant 
reçu un SMS de confirmation 
n’ont plus besoin de se rendre 
sur la plateforme en ligne. Cette 
mesure vise à fluidifier le trafic 
et à libérer de la place pour ceux 
qui n’ont pas encore finalisé leur 
inscription.
Pour une identification aisée, 
un SMS contenant le numéro 
d’inscription sera adressé à 
chaque candidat ayant réussi son 
inscription.
L’Agence Nationale du 
Logement a officialisé que la 
réception d’un SMS de validation 
confirme bien l’inscription du 

candidat au programme AADL 
3, même si ce dernier n’a pas pu 
télécharger le formulaire dans 
l’immédiat. Ce retard n’affecte 
en rien sa candidature.
Pour le mot de passe 
(normalement indiqué dans 
le formulaire d’inscription), 
il est possible que l’AADL le 
communique également par 
SMS aux candidats retenus.
Cette information, bien que non 
encore officiellement confirmée, 
permettra aux bénéficiaires de 
finaliser leur inscription et de se 
connecter à la plateforme AADL 
pour suivre les étapes ultérieures 
du programme.

La deuxième phase de 
correction des épreuves 
du baccalauréat devrait 

s’achever aujourd’hui, laissant 
place à une troisième étape 
cruciale.
Les filières scientifiques 
continuent de dominer les 
littéraires en termes de résultats, 
avec des notes “excellentes” 
enregistrées dans plusieurs 
centres de correction.
Cependant, des disparités 
importantes entre les notes des 
deux premières corrections, 
ont créé des différences 
significatives dans les moyennes 
des candidats. Cette situation 
pourrait nécessiter une troisième 
voire une quatrième correction 
pour garantir l’équité et la 
transparence du processus 
d’évaluation.
Malgré ces disparités, les 
correcteurs prévoient un taux 
de réussite au baccalauréat 
supérieur à 52%, en hausse par 
rapport à la session précédente. 
Les filières scientifiques, 
notamment les Mathématiques, 
Math-techniques et Sciences 
expérimentales se distinguent 
particulièrement par leurs 
excellents résultats.
En mathématiques, pour la filière 
des Sciences expérimentales, 
des notes exceptionnelles 
allant jusqu’à 19 sur 20 ont 
été enregistrées. Les notes 
moyennes oscillent quant à elles 
entre 13 et 14 sur 20. Selon 

les premières estimations, une 
grande partie des candidats 
obtiendra des notes supérieures 
à 10 et 11 sur 20 à l’issue de la 
deuxième correction.
Face aux disparités constatées 
entre les phases de correction, 
les correcteurs envisagent une 
quatrième correction, comme 
étape décisive, pour ajuster les 
moyennes finales. Ce recours 
à une quatrième correction est 
prévu en cas d’écarts significatifs 
entre les notes des candidats.

Bac 2024 : 
Vers un taux de réussite 

supérieur à 52%
Tout élève ayant obtenu de 
bonnes notes et moyennes 
pendant l’année scolaire, mais 
obtenant des notes beaucoup plus 
faibles au baccalauréat, avec un 
écart de 8 points ou plus, voit sa 
copie soumise à une quatrième 
correction pour vérification.
Ce processus se déroule selon un 
système électronique précis qui 
compare les moyennes et notes 

de l’élève dans son lycée avec sa 
note au baccalauréat, et détecte 
les écarts, tout comme il le fait 
en cas de différence notable 
entre les premières, deuxième et 
troisième corrections.
Si les filières scientifiques 
brillent par leurs excellents 
résultats, les filières littéraires 
accusent quant à elles un certain 
retard.
De nombreux candidats n’ont 
pas atteint la moyenne générale, 
même dans des matières comme 
l’éducation islamique, où les 
notes moyennes dans la plupart 
des centres sont inférieures à 
celles des sessions précédentes. 
Cette tendance se confirme 
également pour l’histoire et la 
géographie.
En revanche, la majorité des 
correcteurs s’accordent à dire 
que les notes des candidats libres 
sont catastrophiques dans la 
plupart des matières par rapport 
à l’année dernière, malgré le fait 
que les candidats aient affirmé 
pendant l’examen que les 
questions étaient simples et à la 
portée de tous.
La troisième phase de correction, 
qui devrait débuter dans les 
prochains jours, permettra 
d’affiner les résultats et de 
garantir une évaluation équitable 
de tous les candidats. Les 
correcteurs se mobilisent pour 
mener à bien cette étape cruciale 
et assurer la transparence du 
processus d’examen.

Le ministère de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville a indiqué, samedi 

dans un communiqué, que 
452.000 souscripteurs à travers 
l’ensemble du territoire s’étaient 
inscrits sur la plateforme du 
programme AADL 3 depuis son 
ouverture vendredi soir.
“Le nombre d’inscrits au 
programme AADL 3 via la 
plateforme a atteint 452.000 
souscripteur à travers l’ensemble 
du territoire national depuis 
l’ouverture de la plateforme 
vendredi soir jusqu’à samedi 
18h00”, précise le ministère.
Les inscriptions sur la 
plateforme AADL 3 reprendront 
dimanche de 08h00 à 18h00, 
a ajouté le ministère, assurant 
que “l’opération se poursuivra 
quotidiennement afin de 
permettre à tous les citoyens 
intéressés de s’inscrire à ce 
programme”.
Le ministère a également précisé 

que “toute personne ayant 
reçu le message vocal relatif 
à l’inscription au programme 
AADL 3 après avoir appelé 
le numéro fixe affiché sur la 
plateforme, est considérée 
comme inscrite”.
Pour rappel, l’opération 
d’inscription au programme 
AADL 3 a été lancée, comme 
prévu, vendredi soir à 21h00 via 
le site dédié à l’opération.
Beaucoup d’Algériens 
attendaient avec impatience 
ce programme annoncé par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en 
octobre 2023, avant de révéler, 
en mai dernier que l’ouverture 
des inscriptions était prévue pour 
le 5 juillet 2024.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, M. Kamel Baddari, 
a mis en avant, jeudi depuis 
Shanghai (Chine), l’engagement 
de l’Algérie, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
intégrer l’intelligence artificielle 
(IA) dans différents secteurs, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de sa participation à 
la Conférence mondiale de 
haut niveau sur l’intelligence 
artificielle à Shanghai, M. 
Baddari a souligné l’engagement 
de l’Algérie, sous la conduite 
du président de la République, à 
intégrer l’intelligence artificielle 
dans les secteurs scientifique, 
éducatif et économique 
et à mettre en place une 
infrastructure idoine au niveau 
des établissements universitaires 

et des centres et unités de 
recherche en vue de renforcer 
les capacités de compétitivité et 
d’innovation.
Le ministre a rappelé, dans ce 
cadre, la création d’un Conseil 
scientifique de l’intelligence 
artificielle, une instance 
consultative scientifique qui 
a vocation à proposer une 
stratégie multisectorielle pour le 
développement de l’IA, selon la 
même source.
Il a également évoqué la création 
d’établissements universitaires 
spécialisés dans ce domaine, tels 
que l’Ecole nationale supérieure 
de l’intelligence artificielle, a 
ajouté le communiqué.
A cette occasion, M. Baddari 
a proposé un ensemble de 
principes devant, selon lui, 
régir l’intelligence artificielle à 
l’échelle mondiale, notamment 
assurer un accès équitable à l’IA 
afin que tous les pays puissent 
bénéficier de ses avantages et 
combler le fossé numérique 
afin que les pays émergents 
puissent utiliser et développer 
cette technologie, insistant sur la 
moralisation de l’emploi de cette 
technologie et l’impératif respect 
de la propriété intellectuelle des 
données des pays et des peuples.
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iNDustrie pHArmAceutiQue :

Les entreprises appelées à s’ouvrir sur 
les startups pour stimuler l’innovation

Convention sur la 
numérisation des virements 

entre la CNAS et Algérie Poste

Convention entre le ministère de l’Intérieur et 
AT pour raccorder les écoles primaires à internet

uFc :

Sortie de la 1ère promotion “licence 
académique à distance”

Les participants à une 
journée d’étude sur 
“l’innovation en santé et 

l’industrie pharmaceutique en 
Algérie” ont souligné, mardi 
à Alger, l’importance pour les 
entreprises de ce secteur de 
s’ouvrir sur les startups pour 
stimuler l’innovation et améliorer 
les services de la santé.
Opérateurs économiques, startups 
et cadres de ministères concernés 
par le thème, présents à cet 
évènement ont considéré que 
l’accélération technologique et la 
complexité croissante des marchés 
“imposent aux entreprises 
l’ouverture sur les startups pour 
stimuler l’innovation et œuvrer 

à trouver des solutions à des 
problèmes posés, notamment dans 
le secteur de la santé”.
Dans cette optique, le directeur 
de la sérialisation et des données 
pharmaceutiques au ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Mehdi Amrouni, 
a relevé que le département qu’il 
représente s’emploie depuis 
des années à allier des startups 
dans ses projets, soulignant que 
pendant la crise sanitaire du 
COVID-19, le  ministère s’est 
associé avec une startup pour 
créer une plateforme de ‘’supply 
chain’’ sur la disponibilité des 
médicaments dans le cadre d’un 
système de veille lancé dans la 

foulée des actions entreprises.
Il a dans le même ordre d’idée 
assuré que la même startup a 
développé pour le ministère 
une plateforme pour créer un 
système de transfert de données 
pharmaceutiques.
M. Amrouni a également indiqué 
que des startups accompagnent 
actuellement, à travers leurs 
innovations et solutions, le 
ministère dans ses efforts de 
numérisation du secteur et de 
promotion de la production 
pharmaceutique.
De son côté, la Secrétaire générale 
du ministère de l’l’Economie de 
la connaissance, des Startups et 
des Micro-entreprises, Nacima 

Arhab a relevé que la nouvelle 
loi des marchés publics facilite 
pour les startups labellisées la 
participation aux appels d’offres 
et par ricochet encourage les 
entreprises à faire appel aux 
startups pour promouvoir leurs 
services.
Elle a, dans ce contexte, mis en 
avant le rôle de l’accélérateur de 
startups public, Algeria venture, 
dans la création de liens et 
d’opportunités d’innovation entre 
les startups et les entreprises.
Intervenant à l’occasion, la 
fondatrice d’une plateforme 
de vigilance pharmaceutique, 
Farah Bouras, a estimé que “la 
collaboration startups-entreprises 

s’impose aujourd’hui comme une 
démarche importante dans l’accès 
des entreprises à de nouvelles 
idées et technologies”, appelant 
à “une synergie d’efforts entre 
différents acteurs du domaine 
pour mettre en lumière le rôle que 
peuvent jouer les startups dans la 
promotion des divers secteurs et 
l’amélioration de la qualité des 
services”.
Des thèmes en relation avec 
l’intelligence artificielle (IA) 
et l’innovation technologique 
en santé ont été également 
débattus par les participants à 
cette journée d’étude, organisée 
par l’incubateur numérique, DZ 
HadinaTech.

Une convention a été 
signée, à Alger, entre 
la Caisse nationale 

des assurances sociales des 
travailleurs salariés CNAS, 
et l’entreprise Algérie Poste 
concernant la numérisation 
des virements des indemnités 
aux assurés sociaux et aux 
ayants droit, propriétaires de 
comptes CCP.
Cette convention a été signée 
par le Directeur général de la 
CNAS, Nadir Kouadria et le 
Directeur général d’Algérie 
Poste, Louai Zidi.
En vertu de cette convention, 
la CNAS et Algérie Poste 
œuvreront à la mise en 
place de “mécanismes de 
traitement à distance des 
virements via une plateforme 
électronique sécurisée pour 
l’échange de données et 
d’informations, dans le but 
d’assurer et d’accélérer le 
paiement des indemnités aux 
assurés sociaux et aux ayants 
droit”.
Selon les organisateurs, cette 
convention s’inscrit dans le 
cadre de “la poursuite des 

efforts de modernisation 
et de numérisation de la 
Caisse et de simplification 
de ses procédures en matière 
d’accélération des virements 
relatifs aux différentes 
transactions financières, 
en coordination avec 
l’entreprise Algérie Poste”.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Kouadria a fait savoir que 
cette convention “contribue à 
garantir le paiement régulier 
et sans retard des indemnités 
aux assurés”, estimant que 
cela s’inscrit dans le cadre de
“l’amélioration continue du 
service public offert à nos 
citoyens et de l’amélioration 
du niveau des services 
numériques”.
Pour sa part, M. Zidi a 
souligné l’importance de 
cette convention qui vise à 
“renforcer la coopération 
entre la CNAS et l’entreprise 
Algérie Poste” et qui 
s’inscrit dans le cadre de “la 
modernisation des services 
d’Algérie Poste au profit des 
citoyens”.

Une convention a été 
signé, jeudi à Alger, 
entre le ministère de 

l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire et Algérie Télécom 
portant raccordement des écoles 
primaires à l’échelle nationale à 
internet.
La convention a été signée par le 
Secrétaire général du ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Larbi Merzouk, 
le PDG d’Algérie Télécom, 
Adel Bentoumi, en présence 
du Secrétaire général du 
ministère de la Poste et 
des Télécommunications, 
Abdelouahab Bara et de la 
Secrétaire générale du ministère 
de l’Education nationale, Dina 

Lila Soualili.
A cette occasion, M. Merzouk 
a affirmé que cette convention 
régirait la fourniture des services 
de télécommunications au profit 
des écoles primaires, à travers des 
abonnements mobile et internet.
Il a estimé que la signature de 
ce document parallèlement aux 
festivités commémorant la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse, 
intervenait “en consécration du 
processus de promotion l’Ecole 
algérienne, en tant que flambeau 
du savoir et socle  du nationalisme 

et de la citoyenneté”.   
Il a rappelé, dans ce contexte, 
que le président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune “a 
affirmé, à plusieurs occasions, 
l’importance d’accorder tout 
l’intérêt à la garantie des 
conditions nécessaires en 
matière d’enseignement et de 
scolarisation des enfants de ce 
pays”, préconisant de “généraliser 
cette initiative à toutes les régions 
du pays sans exclusive aucune”.
De son côté, le PDG d’Algérie 
Télécom a souligné l’importance 
de cette convention qui vise, 
selon lui, à assurer “les meilleurs 
services de communication liés 
au mobile et à l’internet dans 
les écoles primaires, à travers 
l’ensemble du territoire national”.

L’Université de la 
formation continue 
(UFC) a organisé, 

samedi à Alger, une cérémonie 
de clôture de l’année 
universitaire 2023-2024, qui 
a coïncidé avec la sortie de la 
première promotion “licence 
académique à distance” dans 
diverses spécialités.
Dans une allocution prononcée 
lors de cette cérémonie, 
coïncidant avec les festivités 
du 62e anniversaire de 
l’indépendance et de la fête de 
la jeunesse, le recteur de l’UFC, 
M. Yahia Djaafri, a fait savoir 
que cette première promotion 
est constitué de 44.000 étudiants 
au niveau national, qui ont suivi 
leurs études selon le nouveau 
système de l’université dans les 

spécialités de droit, information 
et communication, sciences 
économiques et autres.
Le nombre d’étudiants inscrits 
dans diverses spécialités à 
l’UFC a atteint cette année 
70.000 à l’échelle nationale, a 
ajouté le même responsable.
A cette occasion, le 
conseiller du ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Said Seghour, a salué la 
décision des responsables de 
cet établissement académique 

de baptiser cette promotion 
du nom du Chahid “Didouche 
Mourad”, en rappelant son 
parcours de militant.
Lors de cette cérémonie de 
clôture, dix (10) étudiants 
brillants de cette promotion 
ont été distingués, en plus de 
cinq (5) autres surnommés 
“étudiants 5 étoiles”, eu égard 
à l’excellence dans leurs 
spécialités, outre des étudiants 
sportifs et 54 startup.
En outre, une exposition a été 
organisée à cette occasion sur 
les startup de l’université, une 
autre de produits audiovisuels 
et une troisième sur l’Office 
des publications universitaires 
(OPU) et le Centre de recherche 
en économie appliquée pour le 
développement (CREAD)
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Agriculture : 
Lancement imminent du mégaprojet algéro-italien 

pour booster la production agricole

Le vice-président de la BM salue les progrès réalisés 
par l’Algérie

gNl : L’Algérie au septième rang mondial en termes 
de capacité de production

L’Algérie réaffirme son engagement en faveur 
de la concrétisation du projet de Dorsale transsaharienne 

à fibre optique

La Directrice Générale 
de l’investissement et 
du foncier agricoles au 

Ministère de l’Agriculture et du 
Développement Rural, Souad 
Assaous, a annoncé que début 
octobre marquera le lancement 
officiel du projet algéro–italien, 
coïncidant avec le début de la 
saison des semailles.
Ce projet ambitieux vise à 
renforcer la production agricole 
nationale, notamment dans les 
filières du blé, des légumineuses 

et des cultures oléagineuses, 
grâce à un partenariat stratégique 
avec l’Italie, et couvrira une 
superficie de 36 000 hectares.
Le projet se déroule en plusieurs 

étapes avec des engagements 
précis de la part du partenaire 
italien. La première phase 
débutera par la réhabilitation de 3 
000 hectares dédiés au blé, suivie 
de la réhabilitation de 10 000 
hectares pour les légumineuses 
et les cultures oléagineuses, 
marquant ainsi une avancée 
significative dès la première 
année de partenariat.
Ce plan s’étend jusqu’en 2028, 
incluant une augmentation 
annuelle de 6 000 hectares 

prévue entre 2025 et 2027. 
L’objectif est de réhabiliter plus 
de 35 000 hectares d’ici à 2028 
pour maximiser la production 
agricole nationale, répondant 
ainsi aux besoins croissants du 
pays en matière agricole.
Parallèlement, le ministère a 
identifié 174 fermes modèles à 
travers le pays, transformées en 
unités de production spécialisées 
dans diverses cultures. Cette 
initiative vise à moderniser 
l’agriculture algérienne en 

adoptant des pratiques innovantes 
et durables.
Ce projet représente une 
opportunité majeure pour 
augmenter la production agricole, 
dynamiser l’économie rurale par 
la création de nouveaux emplois 
et l’amélioration des revenus 
des agriculteurs. L’introduction 
de technologies avancées et de 
pratiques durables contribuera 
à moderniser le secteur agricole 
tout en préservant efficacement 
les ressources naturelles.

Le vice-président de la 
Banque mondiale (BM) 
pour la région Moyen-

Orient et Afrique du Nord 
(MENA), Ousmane Dione, a 
salué jeudi à Alger, “les progrès 
que l’Algérie a réalisés au cours 
des dernières années”.
Dans une déclaration au sortir 
de l’audience que lui a accordée 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, M. 
Dione a indiqué avoir fait avec 
le président de la République “un 
tour d’horizon de la coopération 
entre l’Algérie et la Banque 

mondiale, ce qui a permis 
d’établir un constat sur les 
progrès que l’Algérie a réalisés 
au cours des dernières années”.
A ce propos, il a assuré que 
“ce sont des progrès énormes 
qui s’inscrivent dans la 
dynamique d’une politique de 
modernisation qui a donné des 
résultats concrets”, raison pour 
laquelle, a-t-il encore mentionné, 
“l’Algérie est devenue un pays 
à revenu intermédiaire” dans le 
dernier classement de la Banque 
mondiale.
Qualifiant ce classement 

“d’excellente chose”, le vice-
président de la BM a assuré 
que la “Banque mondiale, en 
tant qu’institution financière 
internationale, se tiendra aux 
côtés de l’Algérie et sera disposée 
à l’accompagner”.
Dans ce cadre, M. Dione a dit 
avoir échangé avec le président 
de la République sur les moyens 
de donner “plus de visibilité 
à l’Algérie à l’international”, 
estimant que “les bons résultats 
acquis par l’Algérie méritent non 
seulement d’être connus, mais 
aussi d’être partagés”.

De ce point de vue, il a fait état 
des potentialités dont regorge 
l’Algérie, et sur lesquelles, a-t-il 
ajouté “un partenariat dynamique 
pourrait s’inscrire pour encore 
mieux transformer le pays 
rapidement et se lancer dans une 
dynamique extrêmement positive 

qui permettrait aux Algériennes 
et aux Algériens d’accélérer leur 
prospérité”.
“Nous travaillerons la main 
dans la main avec les autorités 
algériennes selon leurs priorités 
et leurs besoins (...) pour 
augmenter, fructifier et optimiser 
le potentiel extraordinaire dont ce 
pays regorge au bénéfice de tous 
les Algériens”, a-t-il soutenu.
“Ce qui est bon pour l’Algérie est 
bon pour la Banque mondiale et 
ce qui est bon pour l’Algérie est 
aussi bon pour l’Afrique”, a-t-il 
encore souligné.

L’Algérie occupe le 
septième rang mondial 
et le premier rang 

africain en termes de capacité de 
production de gaz naturel liquéfié 
(GNL), avec 25,5 millions de 
tonnes/an jusqu’à fin février 
2024.
Selon un rapport de l’Union 
internationale du gaz (UIG), 
l’Algérie s’est classée au 
septième rang mondial en termes 
de capacité de production de 
GNL, devançant, au niveau 
africain, le Nigeria (8e position) 

avec une capacité de production 
de près de 22,2 millions de 
tonnes/an et l’Egypte (10e 
position) avec 12,2 millions de 
tonnes.
Les Etats-Unis d’Amérique 
arrivent en tête de ce classement 
avec 91,4 millions de tonnes/
an, suivis de l’Australie (87,6 
millions de tonnes/an) et du 
Qatar (77,1 millions de tonnes/
an). Ces trois pays représentant 
ensemble plus de la moitié de la 
capacité de production mondiale.
La Malaisie arrive, quant à elle, 

en quatrième position avec une 
capacité de production de 32 
millions de tonnes/an, juste 
avant l’Indonésie (30,3 millions 
de tonnes/an), la Russie (29,1 
millions de tonnes/an), l’Algérie, 
le Nigeria, Trinité-et-Tobago 
(14,8 millions de tonnes/an) et 
l’Egypte.
La capacité de production de 
GNL dans le monde a augmenté 
à 483,1 millions de tonnes/an 
jusqu’à fin février 2024, tandis 
que l’utilisation moyenne de la 
capacité de production exploitée 

était d’environ 88,7% l’année 
dernière, en légère baisse par 
rapport à 2022 (89%).
Par ailleurs, l’Algérie a 
enregistré, selon le rapport, une 
augmentation de son volume 
d’exportation de GNL à fin 
2023, avec 2,88 millions de 
tonnes supplémentaires par 
rapport à 2022, portant ainsi ses 
exportations totales à 13 millions 
de tonnes, avec une part de 
marché estimée à 3%, la plaçant 
au septième rang mondial.
Le rapport est également 

revenu sur les principaux flux 
de commerce de GNL entre 
les régions en 2023, classant 
les échanges entre l’Algérie 
et la Turquie (4,29 millions 
de tonnes) et de l’Algérie vers 
la France (3,20 millions de 
tonnes) comme les premiers et 
troisièmes plus grands échanges 
de GNL en Afrique et en Europe 
respectivement.

Le Secrétaire général du 
ministère de la Poste et 
des Télécommunications, 

Abdelouahab Bara, a souligné, 
dimanche à Alger, l’engagement 
de l’Algérie en faveur de la 
concrétisation du projet de Dorsale 
transsaharienne à fibre optique, avec 
le parachèvement du déploiement de 
près de 2600 km de fibre optique.
Intervenant à l’ouverture des 
travaux de la 5e session du 
Comité de liaison de la Dorsale 

transsaharienne à fibre optique 
(CLDT), en présence de représentants 
des pays africains concernés, le 
représentant du ministère a mis en 
avant “l’engagement de l’Algérie 
en faveur de la concrétisation de 
ce projet”, rappelant, à cet égard, 
“le parachèvement des travaux de 
déploiement de près de 2600 km 
de fibre optique reliant Alger à In 
Guezzam, outre l’extension d’une 
autre ligne jusqu’à la wilaya de 
Tindouf”.

Ces deux dernières années, l’Algérie 
a également doublé sa capacité de 
bande passante internationale avec 
l’entrée en service d’un câble sous-
marin, a-t-il ajouté, soulignant, 
dans ce sens, l’importance de ce 
projet stratégique transsaharien, 
qui constitue, a-t-il dit, “un modèle 
de partenariat réussi entre les pays 
africains”.
“Le projet a vocation à créer une 
dynamique technologique favorisant 
l’émergence d’une économie 

numérique dans les pays concernés à 
même de contribuer au développement 
du commerce électronique sur le 
continent et des services financiers en 
ligne et à l’amélioration du climat des 
affaires”, a expliqué M. Bara.
De son côté, le Secrétaire général du 
CLDT, Mourad El Alia, a indiqué que 
cette session permettra de “discuter 
de l’état d’avancement des travaux du 
projet et des contraintes rencontrées”.
L’Algérie compte, à travers ce projet, 
“mettre à profit le câble sous-marin 

reliant Alger et Valence (Espagne) 
pour favoriser l’accès des Algériens à 
internet et permettre ensuite aux pays 
africains ne disposant d’aucune bande 
côtière de bénéficier des mêmes 
services”.
Le projet de Dorsale transsaharienne 
à fibre optique reliant l’Algérie, le 
Niger, le Nigeria, le Tchad, le Mali et 
la Mauritanie s’inscrit dans le cadre 
de l’initiative du Nouveau partenariat 
pour le développement de l’Afrique 
(NEPAD).



Le Ministre des affaires religieuses et des wakfq a effectué, 
hier, une visite de travail et d'inspection à Annaba

Le Comité de la ville d’Annaba 
répond aux préoccupations 

des citoyens

ANNAbA / cOllecte De sANg

Peu d’engouement chez 
les donneurs de sang

Le personnel de l’hôpital Abou 
Bakr Errazi à pied d’œuvre 
malgré la charge de travail

ANNAbA :

Manque de liquidité au niveau 
des distributeurs (DAB)

Lors de sa visite de travail et 
d’inspection le Dr Youcef 
Belmehdi a supervisé les activités 

de la cérémonie de clôture de la saison 
culturelle 2023/2024, organisée par le 
Centre culturel islamique, en présence 
des représentants de 49 wilaya, en 
présence des imams, des représentants 
de la société civile et des partenaires du 
secteur.
Le Ministre des Affaires Religieuses 
, Dr Youssef Belmehdi, a procédé à 
l'inauguration de la Mosquée dans la 
cité Tacha de la commune de Berrahal, 

d’une capacité d'accueil allant jusqu'à 
2500 fidèles.  Le ministre a souligné que 
la mission de la mosquée est représentée 
par l'éducation coranique et le discours 
religieux, qui vise à éduquer et à guider 
les fidèles.
Dans le prolongement de sa visite, le 
ministre des Affaires religieuses  a 
inauguré la mosquée « Ibn Sina » à El 
Hadjar, en présence des autorités civiles, 
sécuritaires et militaires locales.
Une initiative bien accueillie par les 
habitants de la cité, surtout après les 
rénovations et l'extension de cette 
mosquée, qui a désormais les capacités 
d'accueillir 2.000 fidèles.

Suite aux préoccupations des 
citoyens exprimées via l'e-mail de 
la page ainsi qu'aux commentaires, 

le comité de la ville a annoncé que 
ces préoccupations concernant une 
fuite d'eau a enregistrée au niveau 
de la cité El Qimam,  d'El-Bouni, ont 
été examinées et prises en charge. En 

effet, après examen auprès des services 
concernés, les mesures nécessaires ont 
été prises et les précisions font état 
de l’envoi d’une équipe technique du 
Centre de Distribution d'Al-Bouni qui 
est intervenue, réparant un écoulement 
sur un canal en fer de 300 mm de 
diamètre dans lesdits lieux  à proximité 
de la station de pompage.

Notre source de  comité de wilaya 
des donneurs de sang a indiqué 
que le manque d’affluence de 

citoyens pour le don de sang  a impacté 
négativement sur le stock. La collecte 
d'un maximum de poches de sang est  
très importante, tous groupes sanguins 
confondus, pour les offrir ensuite aux 
services concernés des hôpitaux et 
contribuer ainsi à la sauvegarde des 
malades. Des centaines de vies sont 
sauvées chaque année en Algérie grâce à 
ce geste qui est de donner son sang, une 
pratique à laquelle s'adonnent de plus 
en plus des citoyens, des associations, 
des étudiants, des travailleurs des 

entreprises et administrations, des 
éléments de la protection civile, de 
la gendarmerie, ANP et de la sureté 
nationale d’Annaba. Ce don  concerne 
l'ensemble de la population âgée de 
18 à 65 ans et jouissant d'une bonne 
santé, précise notre source que ce 
geste noble rendra l'espoir et le sourire 
à des centaines de personnes qui en 
ont besoin surtout pour les personnes 
souffrants d’anémie héréditaire, pour les 
accidentés de le routes. Les initiateurs 
de cette campagne ont mis l'accent sur 
la nécessité de développer les moyens 
de communication et de sensibilisation 
pour produire une nouvelle génération 
de donneurs de sang.

L’ hôpital spécialisé en 
psychiatrie, Hôpital 
psychiatrique Aboubaker Er-

razi            (EHS), suffoque sous la 
forte affluence des wilayas limitrophes. 
Cet établissement à vocation régionale 
accueille les patients de plusieurs 
wilayas limitrophes, en sus de d’Annaba. 
Le service consultation enregistre 
une moyenne de 150 visites par jour, 
selon un praticien. Faute de places, 
des malades nécessitant un séjour à 
l'EHS se voient accorder une ou deux 
journées d'observation seulement ou 
carrément renvoyés chez eux. « Parfois, 
les patients sont triés et l'on ne retient 
que les cas les plus urgents », avoue un 
infirmier. l'EHS ne peut plus satisfaire 

une population de handicapés mentaux 
de plus en plus croissante. Malgré cela 
les équipes de jour comme ceux de nuit 
sont mobilisées , l’administration aussi 
essaye toujours de faire de ces lieux un 
modèle en matière d’accueil et de prise 
en charge..elles ne ménagent aucun 
effort dans l’intérêt des malades.

Malgré les assurances des 
responsables quant à la 
disponibilité   des liquidités 

au niveau de l’ensemble distributeurs  
les citoyens  à Annaba  ont exprimé 
leur mécontentement face  au manque 
de liquidité  au niveau de tous les 
distributeurs de la wilaya d’Annaba .« 
le distributeur automatique de billets 
(DAB) n'est là que pour le décor. On 
ne trouve même pas à qui s’adresser, 
ne serait-ce que pour savoir quand 
ce problème sera-t-il enfin réglé», ne 
cessent-on de se lamenter devant la 
structure postale de la Plaine Ouest. Une 
vieille dame attend depuis huit heures 
du matin  l'ouverture du bureau de poste 
situé à la Plaine Ouest pour retirer une 
somme dérisoire car le DAB était vide... 
pas de billets.
 En attendant que les bureaux de 

poste soient prêts à prendre en charge 
normalement les doléances des 
citoyens,  les principaux intéressés 
devront s'armer de patience, même si 
cela n'est pas du tout évident.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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béNéFiciAires Du QuOtA De 956 
lOgemeNts sOciAuX lOcAtiFs:  

Lancement du processus 
de règlement administratif 

et financier

le Dilemme Des lOisirs 

pOur eNFANts À ANNAbA:

Entre manque d’espaces publics 
et coûts élevés des parcs d’attraction

el bOuNi:

Vaste camapgne de nettoyaage 
au pont du 1er mai

sAisON estiVAle :
La maison des jeunes 
de Sidi Amar organise

 une sortie en mer 
aux profits des enfants

L’Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière (OPGI) a 
débuté, hier lundi, le lancement 

du processus de règlement administratif et 
financier pour les bénéficiaires d’un quota 
de 956 logements sociaux locatifs  de la 
commune d’El Bouni. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des efforts constants 
déployés par les pouvoirs publics pour 
garantir un logement décent aux citoyens, 
en particulier aux plus démunis. Selon la 
direction de L’OPGI, l’attribution de ces 
logements sociaux locatifs contribuera 
ainsi à l’amélioration significative des 
conditions de vie des familles relogées. 
Les heureux bénéficiaires de ces 
nouveaux foyers seront relogés dans la 
cité 234 logements à Bouzaaroura 2, dans 
les entrées (01, 02, 03, 04, 05, 06, 07).
L’OPGI a présenté ses félicitations à 
tous les attributaires et les a invité à se 
rapprocher du siège central de l’office dans 

les plus brefs délais afin de finaliser les 
procédures administratives et financières 
nécessaires.
Pour devenir propriétaires de ces logements 
tant attendus, les bénéficiaires devront 
présenter l’ensemble des documents 
requis, s’acquitter des redevances 
financières et accomplir les démarches 
administratives indispensables.

Dans la ville d’Annaba, le 
manque criard d’espaces de 
loisirs publics destinés aux 

enfants, particulièrement en période 
de vacances, constitue un véritable 
enjeu social. Cette carence notoire 
engendre un ennui tenace parmi les 
jeunes de la région, exacerbée par 
le coût prohibitif des attractions 
privées, souvent hors de portée des 
familles à revenus modestes.
Le Vide Ludique : Une Réalité 
alarmante
 En l’absence d’infrastructures 
publiques dédiées aux 
divertissements des enfants, la 
majeure partie de la jeunesse 
annabie se voit contrainte de passer 
ses journées d’été sans activités 
structurées. Les rares parcs et 
espaces de jeux disponibles sont 
souvent bondés ou inadaptés 
aux besoins des plus jeunes. Ce 
déséquilibre entre l’offre et la 
demande conduit inévitablement à 
une situation d’ennui général parmi 
les enfants. Les quartiers densément 
peuplés d’Annaba ne disposent 
pas de terrains de jeu adéquats, et 
les espaces publics en plein air 
manquent cruellement d’entretien 
et de modernisation. Cette situation 
est d’autant plus préoccupante 
que les loisirs sont essentiels au 
développement psychomoteur et 
émotionnel des enfants, contribuant 
à leur bien-être général et à leur 
épanouissement social.

 La Cherté des Options Privées 
Face à l’insuffisance des espaces 
publics de loisirs, les familles 
se tournent souvent vers les 
attractions privées. Cependant, 
ces alternatives se révèlent vite 
être un luxe que peu de ménages 
peuvent se permettre. Le coût 
d’entrée dans les parcs d’attractions 
privés, les aires de jeux payantes, 
et même les simples activités 
organisées dépasse largement les 
moyens de nombreuses familles 
annabies. Cette situation crée 
une dichotomie marquée entre 
les enfants de différentes classes 
sociales, accentuant les inégalités 
existantes. Les enfants issus de 
familles aux revenus modestes 
sont ainsi privés des expériences 
ludiques et éducatives nécessaires 
à leur développement, consolidant 
ainsi un cercle vicieux de privation 
et d’ennui. 
Des solutions urgentes à envisager

 Il est impératif que les autorités 
locales prennent conscience de 
l’urgence de la situation et mettent en 
œuvre des solutions efficaces pour 
pallier ce manque d’infrastructures 
de loisirs. La création de nouveaux 
espaces publics dédiés aux enfants, 
l’optimisation et la sécurisation 
des aires de jeu existantes, ainsi 
que la mise en place d’activités 
gratuites et ouvertes à tous sont 
autant de mesures qui pourraient 
considérablement améliorer le 
quotidien des jeunes habitants 
d’Annaba. Un effort concerté 
entre les collectivités locales, les 
associations et les entreprises 
privées pourrait offrir une panoplie 
de solutions variées, accessibles et 
durables. Le soutien des initiatives 
communautaires visant à organiser 
des événements et des activités 
pour les enfants serait également 
essentiel pour combler ce vide.
 En somme, le manque d’espaces 
de loisirs pour les enfants à Annaba 
en période de vacances, couplé à 
la cherté des attractions privées, 
constitue un véritable défi social. 
Il est fondamental de reconnaître 
que l’ennui ressenti par les jeunes 
n’est pas une simple plainte 
passagère, mais un symptôme d’un 
problème plus profond nécessitant 
une réponse urgente et exhaustive. 
Seule une intervention proactive 
et concertée permettra d’assurer 
à tous les enfants d’Annaba un 
accès équitable aux loisirs et à 
l’épanouissement personnel.

Une campagne de nettoyage a été 
entamée au niveau de du pont 
du 1er mai et ce en coordination 

avec l’APC d’El Bouni. Cette initiative 
intervient en application des directives 
du P/APC de la commune. Elle a été 
réalisée sous la supervision des services 
de l’environnement et de l’hygiène ainsi 
des services communaux  de l’APC. Pour 
cette opération, des moyens matériels et 
humains importants ont été mobilisés afin 
de garantir son succès. L’objectif principal 
de cette initiative était de restaurer la 
propreté et l’hygiène de ces lieux puisque 

des milliers de voiture empruntent ce pont, 
cette campagne contribue ainsi à améliorer 
la qualité de vie des résidents. Les équipes 
impliquées ont œuvré sans relâche pour 
collecter les déchets accumulés, nettoyer 
les abords de ce pont. Cette opération  
vise à l’éradication des décharges et 
autres points noirs, et à l’implication des 
citoyens dans la préservation du milieu 
visant à créer un environnement sain 
et un cadre de vie embelli à Annaba. 
Elle a permis de dégager d’importantes 
quantités de déchets domestiques ainsi 
que des déchets jonchant en bordures des 
routes.

La direction de la 
jeunesse et sport en 
collaboration avec 

la direction de la maison 
des jeunes El Nasr de 
Sidi Amar ont organisé, 
hier, une sortie en mer au 
profit des enfants et de 
leurs familles au niveau 
de la plage d’El Kala de la 
wilaya d’El Tarf. En effet, 
cette sortie a vibré, l’espace 
d’une journée, au rythme 
des rires et cris d’allégresse 
de dizaines d’enfants, 
venus de la commune de 
Sidi Amar pour vivre des 

moments particulièrement 
inoubliables pour eux 
au bord de la plage. Des 
dizaines d’enfants ainsi que 
leurs parents ont pris part, 
durant toute la journée, à 
cette excursion marquée 
par une sortie en mer au 
grand bonheur des bambins 
qui se sont défoncés tout au 
long de cette journée. Des 
dizaines de parents qui ont 
accompagné leurs enfants 
dans ce lieu d’oxygénation, 
ont exprimé leur joie 
de se retrouver dans ce 
rassemblement d’enfants, 
le tout organisé dans une 
ambiance conviviale.

S.F

Sara Boueche
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Hier, dans la matinée, 
une embarcation de 
fortune qui tentait 

de rejoindre clandestinement 
l’autre rive de la méditerranée, 
avec à son bord 16 candidats à 

l’immigration clandestine, tous 
issus de la wilaya d’Annaba, 
a chaviré près des côtes 
Maritimes. En effet, au moins 
deux (2) personnes ont péri en 
mer sept (7) ont été sauvé par 
les garde cote ainsi que, alors 

sept (7) autres sont portées 
disparues après le naufrage 
dimanche de leur embarcation 
au large de la wilaya d’Annaba, 
selon des sources locales. 
Aussitôt avertis, les éléments 
de la protection civile sont 

intervenus sur les lieux pour 
venir en aide aux victimes. Il 
a été noté que deux hommes 
âgés de 20 et 27 ont été évacués 
en urgence à l’hôpital le plus 
proche  pour divers blessures au 
niveau du corps. Selon la même 

source, les  deux corps sans vie 
âgé entre 30 et 50 ans ont été 
déposés à la morgue. Par ailleurs 
l’opération de recherche menée 
par les gardes-côtes est toujours 
en cours, afin de trouver les sept 
corps disparus en mer. 

Imen.B

NAUFRAGE MORTEL :

02 harraga repêchés, 07 portés disparus et 07 autres 
secourus sur le littoral d’Annaba

En application des 
directives du P/APC d’El 
Bouni, Mohamed Naili, , 

M. Adel SamtKourdi, le délégué 

du secteur d’Ain Djebara El 

Berka Zarga, Bouchereb Ismail, 

accompagné d’un représentant 

de la direction de l’urbanisme, 
Fethi Khanchan, a supervisé 
l’opération de raccordement 
d’une conduite de la cité des 900 
logements au réservoir d’eau.
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des efforts constants 
visant à améliorer les conditions 
de vie des citoyens et à garantir 

un approvisionnement en eau 
potable de qualité et en quantité 
suffisante pour répondre 
aux besoins croissants de la 
population.
Le raccordement du canal 
au réservoir d’eau permettra 
d’augmenter la capacité de 
stockage et de distribution 

d’eau potable dans le quartier, 
contribuant ainsi à une meilleure 
gestion des ressources hydriques 
et à une alimentation en eau 
plus régulière et stable pour 
les résidents. Cette initiative a 
été saluée par les habitants du 
quartier, qui ont exprimé leur 
satisfaction. 

S.Y

ANNBA / AIN DJEBARA - BERKA ZARGA :

Raccordement d’une conduite au réservoir d’eau à la cité 
des 900 logements

Un drame a failli se 
produire  sur les côtes 
de Chétaïbi, lorsqu’un 

homme a chuté du haut d’un 
rocher dans la zone de Djebenet 
Ennasara. Alertés, les secouristes 
de l’unité secondaire de la 
protection civile de Chétaïbi se 
sont immédiatement mobilisés 

pour une opération de sauvetage 
périlleuse.
Selon les premiers éléments 
de l’enquête, la victime, un 
homme dont l’identité n’a pas 
encore été révélée, se trouvait 
sur ce promontoire rocheux, 
surplombant une plage non 
surveillée, lorsqu’il a glissé et a 
fait une chute vertigineuse.

Grâce à une intervention rapide 
et coordonnée, les secouristes, 
munis d’un bateau pneumatique 
et de trois plongeurs, ont réussi à 
localiser la victime et à la hisser 
hors de l’eau. Polytraumatisée, 
la victime a été immédiatement 
prise en charge par une équipe 
médicale présente sur place 
et transportée d’urgence vers 

l’hôpital de Chetaibi pour des 
soins intensifs.
Cet incident rappelle une 
nouvelle fois les dangers liés 
à la fréquentation des zones 
rocheuses et des plages non 
surveillées. La protection 
civile  appelle à la vigilance 
et au respect des consignes de 
sécurité, notamment en évitant 

de s’approcher des bords des 
falaises et en privilégiant les 
plages surveillées pour la 
baignade.

S.Y

ANNABA / CHETAIBI :

Un homme sauvé in extremis après une chute 
spectaculaire du haut d’un rocher

Dans le cadre des 
festivités commémorant 
le 62ème anniversaire 

de l’Indépendance (1962-
2024), plusieurs projets de 
développement ont été lancés au 
niveau de la daïra de Chétaibi, 
en réponse aux besoins des 
habitants. Le chef de daïra de 
Chetaibi, en présence du P/

APC, des directeurs du tourisme 
et de l’artisanat traditionnel, 
du représentant de l’agence 
foncière, des élus de l’APC, 
et des  associations, a donné le 
coup d’envoi de plusieurs projets 
de développement. Ces projets, 
s’inscrivent dans le cadre de 
la concrétisation des besoins 
et des attentes des habitants 
en matière de programmes de 
développement local et de la 

mise en œuvre du plan d’action 
des autorités locales de la 
wilaya d’Annaba, à savoir le 
renouvellement de l’éclairage 
public LED dans les quartiers 
résidentiels d’Oued Ghnem 
(60+30), les cités Ezzaouia  
El Ozla ; l’aménagement du 
quartier Zitoune ; le  pavage des 
trottoirs, des passages piétons 
et construction d’un mur de 
soutènement, l’aménagement 

et la réhabilitation des allées 
de la place publique du centre 
de Chétaibi, la réalisation d’un 
réservoir d’eau potable d’une 
capacité de 400 m3 dans le 
quartier Berness Khemissa, le 
raccordement d’un réservoir 
d’une capacité de 200 m3 pour 
l’alimentation en eau potable 
du quartier 99 Lots à Chetaibi 
Centre.
Dans un autre cadre, et en 

application des instructions 
du wali, une sortie de terrain a 
été organisée auparavant pour 
inspecter l’état d’avancement 
des travaux des projets de la 
saison estivale dans la commune 
de Chétaibi.
Ces projets de développement 
contribueront à l’amélioration 
du cadre de vie des habitants de 
Chétaibi et à la promotion du 
tourisme dans la région.

S.Y

ANNABA / CHETAIBI :

Plusieurs projets de développement local en vue 

L e phénomène de la 
mendicité, à Annaba 
comme dans d’autres 

villes du pays, dépasse 

tout entendement et ses 

ramifications ne connaissent 

plus de bornes. En effet, on 

observe de plus en plus de 
mendiants  de tous âges et 
de toutes catégories en plus 
des enfants subsahariens. On 
aura remarqué la présence de 
jeunes filles accompagnées 
le plus souvent de bébés 
tendre la main au niveau du 
centre-ville, au niveau des 

mosquées et des commerces. 
Ce spectacle affligeant diront 
quelques riverains donnent 
une piètre image de la ville. 
D’où viennent tous ces gens-
là ? dira un autre riverain. Le 
citoyen qui ne sait plus ou 
donner la tête a néanmoins 
un cœur comme ça, puisque 

des bébés de quelques jours 
à peine, placés à côté de leurs 
supposées mamans, sont 
exposés à longueur de journée 
interpellant la compassion 
des passants. Le spectacle 
est désolant, voire, à bien des 
égards dégradant. Il entache 
non seulement l’image de 

la ville, et ses efforts pour 
réduire le seuil de pauvreté et 
améliorer la qualité de vie des 
citoyens, mais “hypothèque” 
aussi l’avenir de ces petits 
innocents et bafoue leurs 
droits essentiels, celui d’être 
protégés contre toute forme 
d’exploitation.

Imen.B
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Les mendiants de plus en plus nombreux dans les rues et 
abords des mosquées



La tempête Béryl redevient un ouragan 
et se dirige vers le Texas

737 Max 
Boeing trouve un accord avec la justice américaine

Des précipitations allant 
jusqu’à 380 millimètres 
sont attendues dans 

certaines parties du Texas. Cela 
pourrait créer des inondations 
soudaines dans certaines zones, 
selon le monde fr.
La tempête tropicale Béryl est 
redevenue un ouragan dans la nuit 
du dimanche 7 au lundi 8 juillet. 
Plusieurs zones côtières du Texas 
ont été évacuées en raison d’alertes 
aux inondations et aux coupures de 
courant à l’approche du phénomène 
météorologique.
« Les vents maximums soutenus 
de Béryl ont atteint près de 120 
km/h. Selon ces chiffres, Béryl est 
redevenu un ouragan. Nous nous 
attendons à ce qu’il se renforce 
davantage avant qu’il ne touche 
terre sur la côte texane », a précisé 
le Centre national des ouragans 
des Etats-Unis (NHC) dans son 
bulletin le plus récent.
Il a également émis une alerte aux 
tornades pour certaines zones du 
Texas, dont Houston, ville de 2,3 

millions d’habitants menacée par 
la trajectoire prévue de l’ouragan. 
« Nous devons prendre Béryl 
très, très au sérieux », a déclaré 
son maire, John Whitmire, lequel 
met en garde les habitants de 
Houston. « Les conditions dans 
lesquelles vous vous endormez ce 
soir ne seront pas les mêmes que 
celles dans lesquelles vous vous 
réveillerez demain matin », a-t-il 
insisté.

Plusieurs zones de la côte texane 
étaient en état d’alerte dimanche. 
Béryl devrait toucher terre entre 
la ville portuaire de Corpus 
Christi et l’île de Galveston tôt 
lundi. Des images filmées dans la 
nuit de dimanche à lundi par un 
chasseur d’ouragans qui se trouvait 
à Sargent, entre Corpus Christi et 
Galveston, montraient de fortes 
pluies et du vent.
Les touristes priés de quitter les 

plages
Des précipitations allant jusqu’à 
380 millimètres sont attendues 
dans certaines parties du Texas, 
a signalé le centre des ouragans, 
avertissant que cela pourrait créer 
des inondations soudaines dans 
certaines zones.
Les autorités du comté de Nueces, 
où se trouve Corpus Christi, ont 
demandé aux touristes venus 
profiter des plages de quitter la 
ville, tandis que le comté voisin de 
Refugio – qui ne s’est pas encore 
totalement remis de l’ouragan 
Harvey en 2017 – a émis un ordre 
d’évacuation obligatoire samedi.
La ville de Galveston, au sud-est de 
Houston, a ordonné une évacuation 
volontaire pour certaines zones, 
des vidéos publiées sur les sociaux 
montrant des files de voitures 
sortant de la ville. Le gouverneur 
par intérim de l’Etat, Dan Patrick, a 
appelé les Texans à rester en alerte, 
à écouter les autorités locales et 
à quitter la zone dangereuse si 
possible.

« Cette tempête sera mortelle 
pour les personnes qui se trouvent 
directement sur sa trajectoire », 
a déclaré M. Patrick lors d’une 
conférence de presse organisée par 
les services d’urgence de l’Etat. « 
Croyez-moi, vous n’avez pas envie 
d’être dans un ouragan de catégorie 
1 », a-t-il ajouté, faisant référence 
au niveau le plus bas des ouragans, 
avec des vents compris entre 119 
et 153 km/h. La Maison Blanche 
a annoncé dimanche qu’elle 
surveillait la situation. Béryl a 
laissé au moins sept morts sur son 
passage dans les Caraïbes et au 
Venezuela, au faîte de sa puissance.
Premier ouragan de la saison dans 
l’Atlantique, qui s’étend du début 
de juin à la fin de novembre, Béryl 
est exceptionnellement puissant 
et précoce. Pour les scientifiques, 
le changement climatique, en 
réchauffant les eaux des océans, 
rend plus probable l’intensification 
rapide des tempêtes et augmente le 
risque d’ouragans.

Cet accord évite un procès 
qui aurait pu mettre en 
lumière sur de nombreuses 

décisions prises par l’avionneur 
avant les accidents survenus à 
moins de cinq mois d’intervalle, 
en Indonésie et en Ethiopie, à la fin 
de 2018 et au début de 2019, selon 
le monde fr.
Boeing a trouvé un accord avec 
le département américain de la 
justice (DOJ) dans le dossier pénal 
lié aux deux accidents de 737 Max 
en 2018 et 2019 qui ont fait 346 
morts, ont annoncé le constructeur 
aéronautique américain et le 
ministère de la justice, lundi 8 
juillet.
Cet accord a été validé alors que 
les procureurs sont parvenus à 
la conclusion que le géant de 
l’aéronautique avait bafoué un 

accord antérieur concernant les 
catastrophes qui avaient mis 
en scène des 737 Max de Lion 
Air et d’Ethiopian Airlines en 
Indonésie et en Ethiopie, à la 
fin de 2018 et au début de 2019. 
Ainsi, à la mi-mai, le DOJ estimait 
que le constructeur aéronautique 
n’avait pas respecté l’accord 
datant de 2021 dit « de poursuite 
différée » (DPA), qui lui imposait 
d’améliorer son programme de 
conformité et d’éthique à la suite 
de ces deux crashs.
Des sources ont déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) la semaine 
dernière que Boeing disposait d’un 
délai pour accepter ou rejeter une 
proposition du DOJ qui l’obligerait 
à plaider coupable de fraude lors 
de la certification du 737 Max.
Déception des familles

En plaidant coupable, la capacité 
de Boeing à obtenir de très lucratifs 
contrats gouvernementaux, 
comme ceux du Pentagone et de la 
NASA, pourrait être compromise. 
Dans ce cas, il serait toutefois 
toujours possible de demander des 
dérogations.
Reste que l’accord de plaider 
coupable évite à Boeing l’ouverture 
d’un procès qui aurait pu braquer 
les projecteurs sur de nombreuses 
décisions prises par l’avionneur en 
amont des deux accidents survenus 
à moins de cinq mois d’intervalle. 
Il permet aussi à Boeing, qui aura 
en 2024 un nouveau directeur 
général, de tenter de tourner la 
page de cette crise alors qu’il veut 
faire approuver par les régulateurs 
le rachat de son fournisseur Spirit 
AeroSystems.

Les familles des victimes de ces 
deux catastrophes aériennes ont été 
« très déçues » par l’accord conclu 
entre Boeing et le DOJ, a déclaré 
un avocat du cabinet Clifford Law 
qui les représente.
« Beaucoup plus de preuves ont 
été présentées au cours des cinq 

dernières années qui démontrent 
que la culture de Boeing 
privilégiant les profits à la sécurité 
n’a pas changé. Cet accord de 
plaidoyer ne fait que renforcer cet 
objectif d’entreprise biaisé », a 
déclaré Robert A. Clifford dans un 
communiqué.

Le chef de l’Etat argentin a 
estimé dimanche 7 juillet 
que l’ex-président brésilien 

était victime d’une « persécution 
judiciaire » et a critiqué les 
gouvernements de gauche du 
continent, selon le monde fr.
Comme un air de réunion de 
famille. L’extrême droite latino-
américaine était présente en 
nombre ces 6 et 7 juillet à 
Camboriu, station balnéaire du sud 
du Brésil, à l’occasion de la version 
locale de la Conservative Political 
Action Conference (CPAC), 
grande convention annuelle des 
conservateurs américains. Le tout, 
sous l’égide de l’ex-président Jair 
Bolsonaro, ordonnateur en chef de 
ces deux journées de discours.

Dans les allées, parmi les milliers 
de participants, on pouvait croiser 
José Antonio Kast, candidat 
pinochétiste malheureux à la 
dernière présidentielle du Chili, 
mais aussi Gustavo Villatoro Funes, 

ministre de la justice du Salvador, 
dépêché par le président Nayib 
Bukele. La CPAC a également 
accueilli des représentants du 
parti portugais Chega et du groupe 
des Conservateurs et réformistes 

européens (ECR), auxquels sont 
affiliés Fratelli d’Italia de la cheffe 
du gouvernement italien, Giorgia 
Meloni, et le parti polonais Droit 
et justice (PiS).
Mais la « guest star » de la 
convention fut sans conteste 
Javier Milei. Arrivé le 6 juillet 
au soir, le président argentin 
a savamment mis en scène sa 
complicité avec Jair Bolsonaro. 
Après une chaleureuse accolade, 
les deux hommes ont participé à 
des réunions conjointes et assisté 
ensemble au match Brésil-Uruguay 
des quarts de finale de la Copa 
América (défaite aux tirs au but 
de la Seleção). Javier Milei s’est 
par ailleurs vu remettre la médaille 
du « club Bolsonaro », ornée des 

mots « imbrochável, incomível 
e imorrível » (« indébandable, 
imbaisable, immortel »), slogan 
des bolsonaristes.
Dans la station balnéaire 
Camboriu, surnommée le « Dubai 
brésilien », et qui a voté à 74 % 
pour Jair Bolsonaro au second 
tour de la présidentielle de 2022, 
Javier Milei a été accueilli par 
des vivats. L’Argentin, qui a 
prononcé le discours de clôture 
de la convention, a profité de 
l’événement pour étriller la 
gauche latino-américaine. « Le 
socialisme est une idéologie qui 
va directement à l’encontre de 
la nature humaine, et qui dérive 
nécessairement vers l’esclavage 
ou la mort ! », a tonné M. Milei.
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Javier Milei et Jair Bolsonaro affichent leur complicité 
lors de la convention des ultraconservateurs au Brésil



Législatives en France 
Après le score surprise du Nouveau Front populaire, 

les tractations...

Gaza 
Le Hamas accepte de négocier sur les otages 
en l’absence d’un cessez-le-feu permanent

Russie 
Le FSB dit avoir déjoué une tentative de Kiev 

de voler un bombardier stratégique

Le Nouveau Front 
populaire (NFP) est 
arrivé en tête des 

législatives anticipées. Le 
résultat d’un véritable front 
républicain qui s’est mis en 
place à travers le pays pour 
empêcher le Rassemblement 
national d’arriver au pouvoir. 
Une énorme surprise, en 
premier lieu pour l’alliance de 
la gauche et des écologistes. 
Mais le plus dur commence 
pour le NFP.  À la Rotonde, 
dans le nord-est de Paris. 
Les visages sont fermés, à la 
soirée électorale organisée par 
La France Insoumise (LFI), 
même si LFI veut continuer 

à croire à sa bonne étoile. À 
raison, car quand les premières 
estimations commencent à 
tomber, c’est la stupeur ,selon 
RFI.
Premier défi pour le NFP : 

éviter l’implosion
Premier col à franchir pour 
le NFP, celui de la cohésion 
interne. Car le message 
envoyé le soir du 7 juillet 
- date du second tour des 

législatives françaises - est 
peu encourageant : comment 
une alliance qui n’arrive pas 
à se mettre d’accord pour 
organiser une soirée électorale 
commune va-t-elle faire pour 
mettre en place un cabinet 
gouvernemental ?
Nouée dans l’urgence, 
l’alliance de la gauche et 
des écologistes n’était pas 
forcément vouée à survivre 
aux législatives, mais la 
donne a toutefois changé, 
sans effacer les fissures 
grossièrement dissimulées 
ces trois dernières semaines. 
Quels points communs entre 
le mouvement Place publique 

de Raphaël Glucksmann et 
la France insoumise (LFI) 
du néo-député et militant 
antifasciste Raphaël Arnault ?
La solution réside peut-
être dans le rééquilibrage 
des forces au sein du NFP. 
Quand la Nupes, ancienne 
forme de l’alliance en 2022, 
était composée à 50% de 
députés LFI, ceux-ci ne sont 
plus qu’un gros tiers dans le 
Nouveau Front populaire, 
talonnés par les socialistes. Il 
faut aussi prendre en compte 
les dissidents Insoumis, qui ne 
comptent plus siéger avec les 
Mélenchonistes.

Un haut responsable 
du Hamas a déclaré 
à l’AFP que le 

mouvement islamiste 
acceptait de négocier sur la 
libération des otages israéliens 
et de prisonniers palestiniens 
en l’absence d’un cessez-le-
feu permanent dans la bande 
de Gaza. Selon Arabenews.
“Le Hamas exigeait l’accord 
d’Israël à un cessez-le-feu 
complet et permanent, comme 

condition avant de négocier”, 
a-t-il dit, sous le couvert 
de l’anonymat, alors que la 
guerre à Gaza est entrée dans 
son dixième mois.
“Ce point a été surmonté, les 
médiateurs s’étant engagés 
sur le fait que tant que les 
négociations sont en cours, 
le cessez-le-feu resterait en 
vigueur”, a-t-il ajouté.
“Le Hamas s’est rétracté de la 
condition qu’il avait posée sur 

un cessez-le-feu permanent 
et a accepté d’entamer des 
négociations”, a-t-il encore 
déclaré, au moment où les 
efforts de médiation sont 
relancés pour parvenir à un 
cessez-le-feu.
Israël s’est par le passé 
fermement opposé aux 
demandes du Hamas d’un 
cessez-le-feu permanent.
Dans un communiqué, le 
bureau du Premier ministre 

Benjamin Netanyahu a indiqué 
dimanche soir que “tout accord 
permettra à Israël de revenir 
et de se battre jusqu’à ce que 
tous les objectifs de la guerre 
soient atteints”, ajoutant 
qu’”Israël maximisera le 
nombre d’otages vivants qui 
seront restitués de la captivité 
du Hamas”.
Le Hamas a informé les 
médiateurs, selon le haut 
responsable, qu’il souhaitait 

voir se réaliser trois étapes: 
d’abord l’entrée dans Gaza 
de 400 camions d’aide par 
jour, puis le retrait de l’armée 
israélienne du “couloir de 
Philadelphie et du point de 
passage de Rafah”, qui se 
trouvent entre le sud de Gaza 
et l’Egypte puis une “phase 
finale” consistant notamment 
en un retrait complet du 
territoire palestinien.

Les services de sécurité 
russes (FSB) ont 
affirmé lundi avoir 

déjoué une tentative menée 
par l’Ukraine de recruter 
un pilote russe et voler un 
bombardier stratégique des 
forces du Kremlin.
Dans un communiqué, le FSB 
a assuré que des “services 
spéciaux de pays de l’OTAN” 
étaient impliqués dans “la 
préparation et la réalisation” 
de ce plan pour dérober “un 
bombardier stratégique TU-
22M3.”
Cet appareil est capable de 
mener des frappes nucléaires 
et conventionnelles sur de 
longues distances.

“Le renseignement ukrainien 
avait l’intention de recruter 
un pilote militaire russe, en 
échange d’une récompense 
financière et de la citoyenneté 
italienne, pour l’inciter à 
transférer et faire atterrir le 
bombardier stratégique en 
Ukraine”, poursuit le FSB.
Selon cette source, les 
services de contre-espionnage 
russes ont également obtenu, 
lors de cette opération, des 
informations qui ont aidé 
l’armée du Kremlin à frapper 
la base aérienne “Ozernoïe” 
en Ukraine.
Ces derniers jours, les forces 
russes ont mené plusieurs 
frappes sur des bases de 

l’armée de l’air ukrainienne, 
au moment où Kiev attend 
avec impatience d’utiliser les 
chasseurs F-16 promis par les 
Occidentaux pour essayer de 
regagner la maîtrise du ciel.
L’été dernier, l’Ukraine était 
parvenu à recruter un pilote 
d’hélicoptère russe, Maxime 
Kouzminov, opposé au conflit, 
qui avait déserté à bord 
d’un appareil Mi-8 et rallié 
le territoire sous contrôle 
ukrainien.
Ce déserteur avait été été 
retrouvé mort en Espagne, en 
février. La Russie a été accusée 
à maintes reprises d’éliminer 
ses adversaires, dans le pays 
comme à l’étranger, mais elle 

a toujours nié ces allégations.
L’Ukraine accuse par ailleurs 
régulièrement Moscou de 
chercher à recruter des agents 
côté ukrainien.
Le service ukrainien de 
sécurité (SBU) avait annoncé 

en mai avoir “démantelé un 
réseau d’agents” du FSB 
qui préparait l’assassinat 
du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky et avoir 
arrêté deux officiers ukrainiens 
qui en faisaient partie.
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mercato :
Amoura à Wolfsburg, c’est officiel

eN :
Togo et Guinée équatoriale, deux sorties capitales pour l’EN

Depuis quelques 
semaines, l’avenir de 
Mohamed Amoura 

semblait se dessiner de manière 
claire, et aujourd’hui, les choses 
se concrétisent. Annoncé du côté 
de Wolfsburg, c’est bien dans ce 
club que le phénomène algérien 
de la saison écoulée évoluera 
désormais !
Depuis quelques semaines, 
l’avenir de Mohamed Amoura 
semblait se dessiner de manière 
claire, et aujourd’hui, les choses 
se concrétisent. Annoncé du côté 
de Wolfsburg, c’est bien dans ce 
club que le phénomène algérien 
de la saison écoulée évoluera 
désormais !
En ce début de lundi après-
midi, Mohamed Amoura a 
définitivement mis fin aux 
spéculations en signant avec 
Wolfsburg en Bundesliga. 
Comme l’avait révélé en 
exclusivité La Gazette du 
Fennec il y a quelques jours, 
l’ancien joueur de l’ES Sétif 
a officiellement paraphé un 
contrat de cinq ans avec le club 
allemand. Le joueur portera le 

numéro 9, comme nous l’avions 
également précisé.
C’est donc après une saison 
exceptionnelle et explosive 
en Belgique sous les couleurs 
de l‘Union Saint-Gilloise (41 
matchs, 20 buts et 7 passes 
décisives) que l’international 
algérien se lance dans un tout 
nouveau défi. En rejoignant le 
12ème du dernier championnat 
d’Allemagne, Amoura espère 
s’imposer en Bundesliga 
et devenir un élément 
incontournable de son équipe 
dès la prochaine saison, visant 
ainsi encore plus haut dans les 
années à venir. Un choix de 
carrière réfléchi et ambitieux 
pour le jeune joueur de 24 ans, 
qui débutera très prochainement 
sa préparation pour la nouvelle 
saison en Autriche.
“Je suis fier et heureux de pouvoir 
jouer prochainement dans un si 
grand club en Allemagne. J’ai 
toujours eu en tête de franchir les 
prochaines étapes de ma carrière 
en Bundesliga”, a déclaré 
Amoura lors de sa signature chez 
les Wolfes.

Comme nous vous 
l’avions prédit dans nos 
précédentes livraisons, 

l’EN va débuter sa campagne 
qualificative à la prochaine CAN 
2025 à domicile face à la Guinée 

équatoriale, un match qui dérange 
déjà, puisque sa programmation 
en plein processus électoral 
présidentiel dans notre pays 
oblige la fédération à revoir sa 
domiciliation.

La fédération souhaitait débuter 
à l’extérieur, mais, finalement, 
le statut d’équipe du premier 
chapeau occupé par l’EN l’oblige 
à recevoir les Equato-Guinéens 
chez nous dans un des stades 

algériens, mais certainement 
pas à Baraki, la fédération a 
entamé les mouvements pour 
voir qui des stades d’Annaba, 
Blida ou Oran pourrait accueillir 
ce premier match. Et malgré 
le vœu de retrouver le célèbre 
stade blidéen, on avance que 
celui d’Annaba pourrait rafler 
la mise. Durant cette prochaine 
semaine de la FIFA, l’EN aura 
un déplacement au Liberia, une 
première sortie et déjà un match 
contre un inconnu. D’ailleurs, 
Petkovic a commencé à recevoir 
des informations à propos de cet 
adversaire, qui se débrouille pas 
mal dans les éliminatoires de la 
Coupe du monde avec son coach 
anglo-roumain capable de créer 
des soucis à notre sélection, car, 
faut-il le rappeler, l’EN essayera 
de glaner un max’ de points très 
tôt, pour arracher la qualification 
le plus vite possible et rouvrir le 
grand chantier pour combler les 
lacunes. En octobre, les Verts 
vont recevoir le Togo et se rendre 
chez eux en une semaine. Le fait 
de jouer à domicile ce match de la 
3e journée nous permet d’éviter 
le double déplacement avant le 
match de la 4e journée, mais 
cette sortie de la mi-octobre au 
Togo sera suivie le mois suivant 
par une rencontre encore à 
l’extérieur, soit deux matches de 
suite en déplacement, qui seront 
certainement capitaux. L’EN 
fera tout pour arracher deux 
victoires de suite et pourquoi pas 

garantir la qualification à l’issue 
de cette 5e journée, ce qui ferait 
de la réception du Liberia une 
simple formalité et une occasion 
d’essayer des choses à domicile.

Opération 6 points
«La qualification ne sera pas 
simple car les trois adversaires 
feront tout pour nous battre. 
Nous devons bien nous 
préparer… Nous allons analyser 
les trois équipes et jouer chaque 
match pour l’emporter que ce 
soit à domicile ou à l’extérieur. 
Evidemment, l’Algérie reste 
le favori de ce groupe, mais on 
ne doit pas prendre les choses 
à la légère et penser qu’on va 
se qualifier facilement. Nous 
devons assumer notre rang et 
montrer à tous que nous sommes 
les meilleurs sur le terrain.»
Les propos du coach Petkovic 
sont clairs, il sait que la mission 
ne sera pas de tout repos, en 
présence d’au moins deux 
concurrents de taille dans son 
groupe. Il a pu constater contre 
la Guinée que le terrain peut 
reserver de mauvaises surprises, 
c’est pour cela que toute la 
concentration va être portée sur 
le démarrage de la campagne. 
Le staff ciblera les 6 premiers 
points pour se rapprocher de 
la CAN. Si le match contre la 
Guinée équatoriale, une des 
récentes bêtes noires de l’EN, 
se passe bien, l’EN pourra 
envisager l’avenir sous les 
meilleurs auspices.
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mercato Ac milan :
Paulo Fonseca met déjà un coup de pression 

à Zlatan Ibrahimovic

Le Bayern Munich veut maintenant mettre 
Alphonso Davies à la porte

espagne :
Alvaro Morata énerve le vestiaire de la Roja juste 

avant le choc face à la France

Intronisé ce lundi par Zlatan 
Ibrahimović sur le banc de 
l’AC Milan, Paulo Fonseca 

s’est exprimé sur le mercato et 
a déjà mis la pression sur son 
nouveau club pour l’arrivée d’un 
nouvel attaquant.
Après avoir refusé de continuer 
l’aventure à Lille et malgré 
plusieurs sollicitations de 
l’Olympique de Marseille, Paulo 
Fonseca a choisi l’AC Milan. 
Le technicien portugais a été 
intronisé à la tête des Rossoneri 
ce lundi par Zlatan Ibrahimović 
et a d’ores et déjà été clair sur son 
style de jeu : «Je pense que Milan 
doit avoir un football offensif et 

pour gagner, nous devons être 
une équipe dominante. Je veux 
construire une équipe offensive 
et réactive, qui ne laisse pas les 
autres équipes réfléchir. Nous 
voulons gagner, mais avec la 
qualité».
Mais pour cela, Paulo Fonseca 
a besoin d’un nouvel attaquant, 
notamment après le départ 
d’Olivier Giroud et le mauvais 
rendement de Luka Jović. 
L’arrivée d’un nouveau nom est 
une priorité pour l’ex-Lillois : 
«Nous savons que nous avons 
besoin d’un attaquant, nous 
travaillons avec le club pour 
amener à Milan le joueur avec 

les bonnes caractéristiques. Si 
nous voulons jouer dans les 30 
derniers mètres, nous devons 
avoir un joueur fort», a-t-il 
assuré. Avant qu’Ibrahimović ne 
lui réponde pour enterrer la piste 
Joshua Zirkzee : «Zirkzee, ça ne 
se fera pas, c’est le passé. Nous 
avons en tête un joueur que nous 
voulons. Nous avons un objectif 
clair sur le marché».

Fonseca veut garder Leão 
et Hernandez à tout prix

«Nous voulons construire une 
équipe plus agressive, qui défend 
plus loin de son but. Nous avons 
de bons défenseurs, je ne pense 
pas que ce soit un problème 

d’individualité. La priorité, pour 
l’instant, c’est l’attaquant», a 
ajouté Fonseca. Autre sujet 
important du mercato, l’avenir 
de Rafael Leão, lui qui a été lié 
avec le Paris Saint-Germain, 
mais que Fonseca souhaite 
conserver : «C’est un joueur 
important et décisif. J’attends 
un joueur motivé, prêt à jouer 
pour l’équipe. Il est jeune, il a 
la chance d’apprendre chaque 
jour et je veux travailler pour lui 
apprendre de nouvelles choses».
Même chose pour Théo 
Hernandez, que Fonseca et 
Ibrahimović veulent voir rester. 
«Theo Hernandez est un joueur 

de l’AC Milan. Nous avons la 
chance d’avoir trois joueurs en 
demi-finale du Championnat 
d’Europe. Il est très heureux 
ici, et avec le nouvel entraîneur, 
il aura plus d’espace pour jouer 
comme il l’entend», a promis 
Zlatan à son nouvel entraîneur. 
Paulo Fonseca est maintenant 
prêt à travailler, mais attend 
surtout la venue de son «joueur 
fort d’attaque».

Les Bavarois n’ont pas 
trouvé de solution pour 
l’avenir du joueur et 

veulent désormais s’en séparer 
cet été.
L’avenir d’Alphonso Davies 

fait parler depuis des mois, 
voire des années, à Munich. 
Il est même fort probable que 
ce dossier ait déjà agacé plus 
d’un fan bavarois… En fin de 
contrat en 2025, le puissant et 
rapide latéral canadien négociait 
une prolongation avec le géant 
allemand, même si la tendance 
était plutôt négative, notamment 
face aux grosses sommes exigées 
par le défenseur.
« Nous ne sommes pas sous 
pression. Il existe une relation 
normale entre le joueur et le club. 
C’est une situation normale. Je 
ne veux pas négocier en public. 
Je ne souhaite pas faire ça. Nous 
estimons que nous avons fait une 
offre juste et correcte », confiait 

le directeur sportif munichois du 
club Max Eberl fin mai. Depuis, 
la situation n’a pas vraiment 
évolué, alors que le joueur est à la 
Copa América avec sa sélection.

Le Bayern en a eu marre
Dernièrement, il se disait aussi 
que le Real Madrid, principal 
candidat pour s’offrir ses services, 
avait un peu calmé le jeu et qu’il 
n’était plus si intéressé. Et voilà 
que Kicker dévoile une petite 
bombe. Voyant que le dossier 
restait en stand-by depuis trop 
longtemps, le Bayern Munich a 
décidé de vendre Davies cet été. 
Une grosse nouveauté, puisque la 
tendance était plutôt, dans le cas 
où aucun accord ne soit trouvé, 
à un départ en 2025 en fin de 

contrat. La direction munichoise 
a donc montré la porte à son 
joueur, présent au club depuis 
2019.
Reste donc à voir qui sera 
intéressé par ses services. Le Real 
Madrid semble actuellement 
satisfait de Ferland Mendy, et a 
d’autres options moins onéreuses 
comme Miguel Gutierrez (co-
détenu avec Girona) pour 
apporter de la concurrence au 
Français. La Premier League 
pourrait donc être une option 
crédible. Surtout que le Bayern 
est en train de dépenser à tout va 
avec plus de 100 millions d’euros 
pour le duo Olise-Palinha, et 
voudra sûrement faire entrer du 
cash frais dans les comptes…

Alors que le sélectionneur 
Luis De la Fuente 
travaille pour que sa 

Roja unisse toute l’Espagne, 
les états d’âme de son 
capitaine ne s’arrêtent pas. Et 
ça commencerait à agacer le 
vestiaire espagnol.
On a connu des avant-matchs 
plus électriques entre Espagnols 
et Français. Mais cette fois, 
pas de vague des deux côtés. 
Demain, les Bleus affronteront 
la Roja pour une place en finale 
de l’Euro 2024. Un match qui 
s’annonce féroce entre une 
équipe d’Espagne séduisante, 
et décrite comme la favorite du 
tournoi, et une équipe de France 
sans saveur offensive, mais dotée 
d’une défense XXL.
De l’autre côté des Pyrénées, nos 
voisins ibères sont logiquement 

confiants. Luis De la Fuente est 
en train de réussir son pari. Après 
avoir remporté la dernière Ligue 
des Nations, le coach de la Roja 
a monté une équipe séduisante 
et efficace, notamment avec 
ses deux ailiers supersoniques 
Lamine Yamal et Nico Williams. 
Contrairement à la version 
dominatrice, ennuyeuse et stérile 
de Luis Enrique, cette Roja a 
toutes les armes pour remporter 
le quatrième Euro de son histoire. 
Mais à l’heure où tout le groupe 
espagnol tire dans le même sens 
et que la Roja fait l’unanimité 
au pays, Alvaro Morata (31 ans) 
agace.

Un timing qui dérange
Après avoir fait le buzz sur les 
rumeurs concernant son avenir 
(avant d’affirmer au final qu’il 
restera à l’Atlético), le capitaine 

de la Seleccion s’est permis 
une nouvelle sortie médiatique 
remarquée. « C’est mon opinion 
du fond du cœur, mais comme je 
le dis souvent, il y a des moments 
où c’est compliqué pour moi en 
Espagne. J’en ai assez que l’on 
dise que je suis une victime, 
que je me plains, que… Je veux 
juste que cela se termine de la 

meilleure façon possible et je 
veux en profiter, parce que cela 
pourrait aussi être mon dernier 
tournoi avec l’équipe nationale. 
» Le mal-être du joueur de 
l’Atlético de Madrid vis-à-vis 
de l’opinion publique espagnole 
n’est pas nouveau. Cependant, 
Sport nous apprend que le 
vestiaire a mal réagi à ces propos.

Après avoir défendu leur 
capitaine face aux sifflets du 
Bernabéu lors du match amical 
face au Brésil en mars dernier, 
ils n’ont cette fois pas compris 
pourquoi Morata avait choisi 
d’en remettre une couche juste 
avant le match capital face aux 
Bleus. En clair, les Espagnols 
profitent d’une tranquillité 
médiatique toute nouvelle depuis 
le départ de Luis Enrique (dont 
les rapports avec la presse ne 
sont plus à expliquer). Une paix 
royale idéale dans ce genre de 
grand tournoi. Mais en voyant 
Morata la jouer perso au lieu de 
remettre à plus tard les questions 
sur son cas, certains joueurs de 
la Roja ont très moyennement 
apprécié. Cela aura-t-il une 
incidence sur le choc de demain ?
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En Bref...L’US Air Force dévoile son nouveau drone 
espion jusque-là top secret

Ce prototype de bolide électrique se recharge 
en seulement six minutes

Des failles de cybersécurité 

importantes ont été découvertes 

par des chercheurs. Pendant 

dix ans, les utilisateurs de 3 

millions d’applications iPhone 

et Mac auraient ainsi pu 

connaître un important vol de 

données personnelles, rapporte 

Phonandroid ce mardi.

Selon les experts de la firme 
EVA Information Security, ces 

failles touchent un répertoire de 

ressources pour développeurs, 

baptisé CocoaPods. Un très 

grand nombre de développeurs 

utilise ces ressources afin de 
mettre au point des applications, 

ce qui explique le nombre 

important de produits touchés.

Un changement de système 

d’authentification laborieux

La cause de ces failles provient 

d’un problème de migration 

mal géré, comme l’indique 

Clubic. La plateforme avait 

connu un changement de 

système d’authentification, en 
2014. Cette modification ne 
s’était pas passée comme prévu 

et avait causé la réinitialisation 

des droits à la propriété des 

créateurs de ressources. Ces 

derniers avaient donc dû 

revendiquer leur travail.

Mais tout le monde ne l’a pas 

fait et, encore aujourd’hui, des 

dépendances sont orphelines. 

La démarche permettant de 

revendiquer des pods étant 

ouverte à tous, n’importe qui 

aurait pu modifier ces ressources 
et les mettre en production dans 

les applications les utilisant. 

Cette manipulation aurait pu 

entraîner le vol de données 

sensibles des utilisateurs, 

à l’instar d’informations 

bancaires.

Des failles corrigées

Dès la découverte de ces 

failles, la firme EVA a informé 
la plateforme afin que des 
solutions rapides puissent 

être mises en place. Selon 

CocoaPods, tout aurait été 

corrigé en octobre 2023. Le 

gestionnaire affirme également 
qu’aucune attaque en lien avec 

ces failles n’a été recensée, ce 

que ne confirme pas EVA.

Ce n’est plus un secret, 
l’US Air Force vient 
de publier des photos 

de son nouveau drone espion à 
longue endurance. Peu onéreux, 
il seconde déjà le précieux 
Reaper MQ-9 lors de missions 
de renseignement.

Il était censé faire l’objet d’un 
projet top secret, mais ce n’en 
est plus un. L’US Air Force 
vient de publier plusieurs 
photos de son drone espion à 
longue endurance. Construit par 
Dzyne, l’appareil - appelé Ultra 
- est désormais opérationnel et 
même déjà déployé en missions. 
L’engin répond aux exigences 
d’un cahier des charges qui 
nécessitait un drone peu coûteux, 
peu vulnérable et pouvant être 
opérationnel rapidement.

Pour gagner du temps, Dzyne 
- qui est spécialisé dans la 
conception de drones autonomes 
- s›est reposé sur un avion de 
sport largement éprouvé pour 
le convertir en drone. L›aéronef 
est doté d›une autonomie 
exceptionnelle de 80 heures 
et peut emporter 180 kilos de 
charge utile modulable. Il peut 
s›agir de systèmes électro-
optiques/infrarouges (EO/IR), 
d›appareils de radiofréquences 

et d›autres outils de collecte de 
renseignements à faible coût. Il 
évolue à des altitudes inférieures 
à celles du drone Reaper MQ-9.

Un drone « sacrifiable » 
économiquement

L›intérêt de ce drone, c›est 
qu›en raison de son bas coût et 
de son autonomie, il peut être 
déployé en masse pour couvrir 
de vastes zones, tout en restant 
« sacrifiable ». L›Ultra a déjà 
pu être expérimenté en zone 
de conflit, notamment en mer 
Rouge.

Cette commande de l›US 
Air Force répondait à une 
réalité du terrain : celle de la 
vulnérabilité du Reaper MQ-9 
abondamment employé pour la 
reconnaissance. L›engin coûte 
30 millions de dollars l›unité 

avec ses équipements et il a 
connu une série de pertes lors de 
ses missions en zone de combat. 
Les capteurs du Reaper sont 
également très onéreux et le 
drone est doté d›une autonomie 
très limitée par rapport à l›Ultra.

La guerre en Ukraine avec 
l›utilisation massive de drones à 
bas coût a sans doute également 
pesé dans cette décision. Ce 
constat est d›ailleurs partagé par 
d›autres armées dont l›Armée 
française, qui est également 
équipée de Reaper et qui 
envisage des solutions moins 
onéreuses et « made in France » 
à l›image du drone Male Aarok 
de Turgis & Gaillard.

Un drone « sacrifiable » 
économiquement
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avec ses équipements et il a 
connu une série de pertes lors de 
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Les capteurs du Reaper sont 
également très onéreux et le 
drone est doté d’une autonomie 
très limitée par rapport à l’Ultra.

La guerre en Ukraine avec 
l’utilisation massive de drones à 
bas coût a sans doute également 
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d’autres armées dont l’Armée 
française, qui est également 
équipée de Reaper et qui 
envisage des solutions moins 
onéreuses et « made in France » 
à l’image du drone Male Aarok 
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Pari gagné pour Nyobolt. Le 
prototype roulant de l’auto 
inspirée de la Lotus Elise est 
capable d’assurer une charge 
complète en seulement six 
minutes. Cette prouesse est due 
à une technologie de batterie 
inédite.

Il y a tout juste un an, le 
constructeur de voitures 
électriques Nyobolt avait 
promis un véhicule électrique 
qui pourrait être rechargé en 
moins de six minutes. Douze 
mois après, le pari est tenu 
avec un passage du concept 
sur planche à dessin, à un 
prototype fonctionnel. L’auto 
est capable de récupérer jusqu’à 
190 kilomètres d’autonomie en 
seulement quatre minutes.

Pas besoin d’un chargeur sur 
mesure pour cela, elle peut se 
brancher sur n’importe quelle 
prise de 350 kW et 800 V CC. Il 
s’agit toutefois de chargeurs haut 
de gamme et leur charge doit 
être de 500 ampères constants 

durant les quatre premières 
minutes. Au final, en seulement 
quatre minutes et trente-sept 
secondes, la batterie passe de 
10 à 80 %. Pour parvenir à cette 
prouesse, la marque a exploité 
une technologie de batterie 
exclusive. Elle repose sur une 
anode en oxyde de tungstène 
et de niobium. Pour refroidir 

la batterie et la maintenir à 60 
°C en permanence, celle-ci est 
refroidie avec des radiateurs 
accompagnés d’un mélange eau-
glycol grâce à un compresseur.

Légère, mais peu endurante

Cette charge rapide n’aurait pas 
d’impact sur la durée de vie de 
la batterie, selon Nyobolt. Cette 
dernière pourrait supporter 

autour de 4 400 cycles de charge, 
tout en conservant 80 % de sa 
capacité. De quoi parcourir plus 
de 965 600 kilomètres. Plutôt 
que de chercher à concevoir 
une voiture de sport électrique 
dotée d’une grosse autonomie, 
Nyobolt a choisi de créer une 
voiture plus légère (1 250 kilos) 
avec un pack de batterie limité 
à 250 kilomètres d’autonomie. 
Une stratégie cohérente, lorsque 
l’on sait que l’autonomie des 
voitures de sport à moteur 
thermique est plutôt limitée. La 
charge ultrarapide permet de 
compenser cet inconvénient.

Si le bolide fait penser au style 
de la marque Lotus, c›est parce 
qu›elle a été dessinée par Julian 
Thomson, qui a été à l›origine de 
la Lotus Elise. L›auto ne devrait 
pas être produite en grande série, 
mais sa technologie de batterie 
pourrait bien faire des adeptes 
chez les autres constructeurs.
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Nausées, vertiges, mal 
au cœur, envie de 
vomir… Le mal des 

transports, ou cinétose, peut 
survenir lors d’un déplacement 
en voiture, en bateau, en train, 
en bus ou encore en avion.
Dès que le véhicule (voiture, 
bus, avion, bateau, train...) 
démarre, certaines personnes 
peuvent ressentir une sensation 
désagréable dans le haut du 
ventre qui s’apparente à des 
nausées. Un mal au cœur qui 
peut s’accompagner dans 
un deuxième temps, d’une 
pâleur, d’envies de vomir, de 
maux de têtes, de vertiges, 
d’une accélération de la 
respiration ou encore, d’une 
fatigue soudaine. C’est ce 
qu’on appelle la cinétose ou 
plus communément un «mal 
des transports». Bien sûr, 
l’intensité de ces symptômes 
est variable d’une personne à 
l’autre. Si généralement, ces 
signes d’inconfort disparaissent 
quelques minutes après l’arrêt 
du véhicule, ils ne restent pas 
moins gênants lors des longs 
trajets. Le mal des transports est 
plutôt rare chez le nourrisson. 
Il peut apparaître à l’âge de 2 
ans et est très fréquent chez les 
enfants jusqu’à l’adolescence. 
Les adultes sont également 
sujets au mal des transports. 
Les femmes, particulièrement 
pendant les règles ou la 
grossesse, peuvent ressentir 
des nausées ou des migraines.
Cause d’un mal de transport : 
un problème d’oreille interne ?
Le fait d’être malade lors d’un 
déplacement s’explique par la 
contradiction entre les données 
transmises par les yeux (qui 
perçoivent un mouvement, 
un virage par exemple) et les 
renseignements envoyés par le 
vestibule (organe de l’équilibre 
qui se situe dans l’oreille 

interne). En effet, cet organe 
enregistre une impression 
différente de celle fournie par 
la vue (le corps est immobile 
dans une voiture qui elle, 
bouge). De ce fait, impossible 
pour lui de donner au cerveau 
des informations exactes et cela 
empêche le corps de s’adapter 
au mouvement, comme il peut 
aisément le faire à pieds. En 
somme, le mal des transports 
est d’autant plus intense que les 
mouvements du véhicule sont 
importants (mer agitée, trous 
d’air, virages en montagne, 
etc.). Généralement, c’est le 
bateau qui donne le plus de 
nausées, suivi de l’avion, de 
la voiture, du bus et du train. 
A noter que certaines activités 
(montagnes russes, jeux vidéos) 
provoquent des symptômes 
similaires au mal des transports.
Traitement pour soigner 
le mal des transports
Dans tous les cas, il est 
fortement déconseillé 
d’associer plusieurs traitements 
contre le mal des transports, 
comme le fait de poursuivre 
le traitement par soi-même 
même si les symptômes 
persistent après le voyage.
Avec des médicaments
Pour éviter le mal des transports, 
il est possible de prendre des 
médicaments : demandez 
conseil à votre médecin et/ou à 
votre pharmacien en précisant 
bien l›âge de ses enfants. Des 
antihistaminiques peuvent être 
pris 30 minutes avant le départ 
et renouvelés pendant le trajet 
(espacez de 6 heures chaque 
prise), mais sont contre-
indiqués si vous conduisez 
(risque de somnolence), 
aux femmes enceintes et 
aux enfants de moins de 
2 ans (pour Nautamine) 
ou 6 ans (pour Mercalm, 
Nausicalm et Vogalib). 

Nautamine :médicament qui 
contient de la diphénhydramine, 
un antihistaminique et qui 
se présente sous la forme de 
comprimés sécables, à prendre 
à partir de 2 ans en respectant 
la posologie et les contre-
indications mentionnées sur la 
notice. Ce médicament favorise 
la somnolence et ne doit pas être 
pris avant de prendre le volant. 
Il n›est plus en accès-libre en 
pharmacie mais uniquement 
sur demande au pharmacien.
Mercalm®, Nausicalm® : le 
Mercalm est un médicament 
antihistaminique qui contient 
de la caféine, connue pour 
son action stimulante. Ce 
médicament s›utilise dès l›âge 
de 6 ans en prévention d›un mal 
des transports et en respectant 
bien la posologie et les contre-
indications mentionnées sur 
la notice. Sa forme, en sirop, 
le Nausicalm, est à privilégier 
pour les jeunes enfants à partir 
de 2 ans. Ces traitements ne 
sont plus en accès-libre en 
pharmacie mais uniquement 
sur demande au pharmacien. 
Vogalib : médicament 
antinauséeux disponible en 
accès-libre en pharmacie qui 
contient de la métopimazine, 
il est efficace pour atténuer les 
vomissements et les nausées 
dès 6 ans. En revanche, il n›est 
pas recommandé en prévention. 
Ne pas conduire pendant les 
4 heures suivant la prise. 
Bien respecter la posologie 
et les contre-indications 
mentionnées sur la notice.

Avec un patch
Réservé à l’adulte et 
uniquement sous ordonnance 
médicale, le patch, qui se colle 
derrière l’oreille 6 à 12 heures 
avant le départ et doit être retiré 
à la fin du voyage (il faut le 
garder au maximum 72 heures, 
si le voyage dure plus de 72 

heures, il faut le remplacer 
par un nouveau patch). Le 
Scopoderm® est un patch qui 
contient de la scopolamine, 
une substance qui agit sur 
l’oreille interne (l’organe de 
l’équilibre) afin d’éviter la 
transmission d’informations 
perturbantes au cerveau. Il ne 
doit pas être utilisé chez les 
moins de 15 ans et nécessite 
une ordonnance médicale. 

Avec un bracelet
Les bracelets contre le mal des 
transports qui s’inspirent des 
principes de l’acupuncture, 
appuient sur des points 
stratégiques du poignet et 
permettent d’atténuer les 
sensations de nausée. Ils 
doivent être portés sur les deux 
poignets toute la durée du trajet.

Avec de l’homéopathie
Les médicaments 
homéopathiques agissent sur 
les nausées, les vertiges et 
les vomissement liés au mal 
des transports. Par exemple, 
Cocculine (réservée à l›enfant 
de plus de 18 mois) peut 
être prise avant le départ 
en guise de prévention (5 
granules peuvent être répétés 
toutes les demi heures et à 
espacer selon amélioration).
Avec les huiles essentielles 
L›alliance des huiles 
essentielles de Menthe poivrée 
et de Citron permettent 
d›éviter la nausée. Mélangez 
7 ml d’HE de Citron et 3 ml 
d’HE de Menthe poivrée. 
Déposez 1 à 2 gouttes de ce 
mélange sur le poignet ou sur 
un mouchoir si des signes de 
nausée apparaissent et respirez 
jusqu›à 5 fois par jour. Ces 
huiles essentielles sont contre-
indiquée aux enfants de moins de 
6 ans et aux femmes enceintes.

Comment éviter le mal des 
transports ?

Dans une voiture ou dans un bus, 

préférez les places à l›avant.

De manière générale, pour 

éviter le mal des transports, 

il faut limiter la sensation de 

mouvement. Quel que soit le 

mode de transport, mieux vaut 

éviter de lire, de regarder son 

téléphone ou de jouer à des 

jeux vidéo. Il vaut mieux rester 

concentré sur l›horizon ou sur 

un point immobile à l›extérieur 

de la voiture. Si le mal 

s›installe, il est important de ne 

pas paniquer, de fermer les yeux 

et de respirer profondément, 

en prenant un peu d›air frais, 

sur le pont du bateau ou en 

ouvrant la fenêtre de la voiture. 

Avant le voyage, le repas doit 

être léger et pas trop gras. Il 

faut éviter de boire de l›alcool 

avant un trajet. Attention, ne 

partez pas à jeun. Vous pouvez 

prendre ou donner à vos 

enfants qui se sentent nauséeux 

des bonbons à la menthe 

qui amoindrissent la nausée. 

En train, privilégiez les 

places dans le sens de la 

marche et près des fenêtres 

pour pouvoir voir l›extérieur.

En voiture, préférez les places à 

l’avant et près des fenêtres pour 

suivre la route des yeux. Le fait 

de conduire peut également 

réduire les sensations de 

nausées. Réglez également la 

hauteur des sièges des enfants 

de telle sorte qu›ils puissent 

regarder à l›extérieur. Faites 

des arrêts régulièrement et 

dégourdissez-vous les jambes 

quelques minutes. Demandez 

au chauffeur d›adopter une 

conduite calme en évitant 

les accélérations et les 

décélérations trop brutales.

En bus, choisissez de 

préférence une place à l›avant 

du bus et côté fenêtre pour 

suivre la route des yeux. 

En avion, essayez de choisir les 

places au milieu de l›appareil, 

au niveau des ailes, qui 

secouent un peu moins que les 

autres. Aussi, pensez à diriger 

la ventilation vers votre visage.

En bateau, essayez de fixer un 
point à l›horizon. Privilégiez 

les cabines situées au milieu, 

là où le bateau bouge le moins, 

et proches du niveau de l›eau.

Mal des transports 
 causes, traitement, comment l’éviter ?
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Sara Boueche

Le dicton «ta deuxième 
vie commence quand tu 
comprends que tu n’en 

as qu’une» exprime une idée 
profonde et transformative, qui 
nous invite à repenser notre 
approche de l’existence et à 
redéfinir notre rapport au temps 
et à nos priorités. Cette réflexion, 
qui relève du domaine de la 
philosophie existentielle, mérite 
d’être explorée avec rigueur et 
nuance. Développement : Tout 
d’abord, il convient de souligner 
que la prise de conscience de 
l’unicité de notre vie peut être un 
puissant moteur de changement. 
En effet, lorsque nous réalisons 
que nous n’avons qu’une seule 
existence, nous sommes plus 
enclins à nous interroger sur la 

manière dont nous voulons la 
vivre et sur les valeurs qui nous 
sont chères. Cette révélation peut 
ainsi nous inciter à réévaluer 
nos choix passés et à opérer 
des ajustements significatifs 
dans notre quotidien. Ensuite, 
comprendre que nous n’avons 
qu’une seule vie peut nous 
amener à adopter une perspective 
plus responsable et engagée vis-
à-vis de notre propre destin. En 
effet, cette prise de conscience 
nous rappelle que nous sommes 
les seuls maîtres de notre 
existence et que nous avons le 
pouvoir d’influer sur son cours. 
Dès lors, nous sommes plus 
enclins à assumer nos choix 
et à agir de manière proactive 
pour construire la vie qui nous 
ressemble et nous épanouit. 
Par ailleurs, cette réflexion 

nous invite à considérer notre 
existence sous l’angle de la 
finitude et de la fragilité. En 
effet, la vie est un bien précieux 
et éphémère, qui peut nous 
être retiré à tout moment. 
Cette prise de conscience peut 
nous encourager à accorder 

une plus grande importance à 
l’instant présent et à cultiver la 
gratitude pour les expériences 
et les rencontres qui jalonnent 
notre parcours. Cependant, il 
est important de nuancer cette 
réflexion en soulignant que la 
prise de conscience de l’unicité de 

notre vie ne doit pas nous inciter 
à adopter une attitude fataliste 
ou angoissée. Au contraire, elle 
doit nous encourager à nous 
engager pleinement dans notre 
existence et à exploiter notre 
potentiel pour vivre une vie riche 
et épanouissante. Conclusion 
: En somme, la réflexion «ta 
deuxième vie commence quand 
tu comprends que tu n’en as 
qu’une» nous invite à repenser 
notre approche de l’existence 
et à adopter une attitude plus 
responsable, engagée et épanouie 
vis-à-vis de notre propre destin. 
Cette prise de conscience, 
qui relève du domaine de la 
philosophie existentielle, mérite 
d’être explorée avec rigueur 
et nuance, afin de nous aider à 
vivre une vie pleine de sens et de 
satisfaction.

Sara Boueche

La culpabilité ressentie par les 
mères qui travaillent et ne passent 
pas beaucoup de temps avec 
leurs enfants est un phénomène 
largement documenté. Cette 
culpabilité peut avoir des 
répercussions négatives sur le 
bien-être psychologique des 
mères et, par extension, sur 
la dynamique familiale. Cet 
essai examine les origines de 
cette culpabilité et propose des 
stratégies pour aider les mères à 
surmonter ce sentiment. 

Origines de la culpabilité 
La culpabilité des mères qui 
travaillent provient de plusieurs 
sources : Normes sociales 
et culturelles : La société a 
longtemps valorisé le rôle de 
la mère au foyer, responsable 
principale des soins et de 
l’éducation des enfants. Malgré 
les progrès vers l’égalité des 
sexes, ces normes persistent et 
exercent une pression sur les 
mères qui choisissent ou doivent 
travailler. 

Attentes personnelles : 
Beaucoup de mères ont des 
attentes élevées envers elles-

mêmes, désirant exceller à 
la fois dans leur carrière et 
dans leur rôle de parent. Cette 
quête de perfection est souvent 
irréaliste et mène à un sentiment 
d’insuffisance. 
Comparaison sociale : Avec 
l’essor des médias sociaux, 
les mères sont exposées à des 
représentations idéalisées de la 
parentalité, ce qui peut exacerber 
les sentiments de culpabilité 
lorsqu’elles perçoivent qu’elles 
ne répondent pas à ces standards. 

Conséquences de la culpabilité 
La culpabilité des mères qui 
travaillent peut avoir des 
conséquences diverses : 

Stress et anxiété : La culpabilité 
chronique contribue au stress 
et à l’anxiété, affectant la santé 
mentale des mères. 

Qualité des relations familiales 
: Le sentiment de culpabilité 
peut nuire à la qualité du temps 
passé avec les enfants, rendant 
les interactions moins plaisantes 
et plus tendues. 

Impact professionnel : La 
culpabilité peut également 
affecter la performance au 
travail, les mères pouvant se 
sentir tiraillées entre leurs 
responsabilités professionnelles 
et familiales. 

Stratégies pour surmonter la 
culpabilité

 Pour aider les mères à gérer 
et surmonter cette culpabilité, 
plusieurs stratégies peuvent être 
mises en place : 

Redéfinir les attentes : Il 
est crucial pour les mères de 
réaligner leurs attentes avec 
la réalité. Accepter que la 
perfection n’est pas atteignable 
et que l’équilibre travail-vie 
personnelle est un processus 
dynamique peut alléger le poids 
de la culpabilité. 

Pratiquer l’auto-compassion : 
Les mères doivent apprendre à 
être plus bienveillantes envers 
elles-mêmes. La pratique 
de l’auto-compassion peut 
aider à réduire la culpabilité 
et à améliorer le bien-être 
psychologique. 

Créer des moments de qualité: 
Plutôt que de se concentrer sur 
la quantité de temps passé avec 
les enfants, il est plus bénéfique 
de se concentrer sur la qualité 
de ces moments. Des activités 
significatives et ludiques peuvent 
renforcer les liens familiaux. 

Soutien social : Discuter de ses 
sentiments avec d’autres mères, 
des amis ou des professionnels 
peut offrir un soutien précieux. 
Les groupes de soutien et 
les forums en ligne peuvent 
également être des espaces 
de partage et de réconfort. 
Planification et organisation: 
Une bonne gestion du temps 
peut aider à trouver un meilleur 
équilibre. Planifier des moments 
dédiés à la famille et au travail 
peut aider à réduire les conflits 
d’horaires et la culpabilité 
associée. 

La culpabilité ressentie par les 
mères qui travaillent est un défi 
significatif mais surmontable. 
En redéfinissant les attentes, en 
pratiquant l’auto-compassion, en 
se concentrant sur la qualité des 
moments passés avec les enfants, 
et en recherchant du soutien, 
les mères peuvent atténuer ce 
sentiment et améliorer leur bien-
être. Il est essentiel de reconnaître 
que la culpabilité ne définit pas la 
qualité de la maternité et que les 
mères qui travaillent apportent 
de précieuses contributions tant 
à leur famille qu’à la société.

Sara Boueche

L’être humain est un être de 
langage et de communication. 
Par la parole, nous partageons 
nos pensées, nos sentiments et 
nos expériences. Mais il existe 
un envers à cette médaille : le 
silence, et plus précisément, les 
non-dits. Ce silence pesant, lourd 
de sens implicites et d’émotions 
refoulées, peut s’avérer bien plus 
difficile à supporter que les mots 

les plus durs. 

Le fardeau du silence 

Les non-dits ne sont pas de 
simples absences de paroles. Ils 
sont chargés d’un poids invisible, 
d’une multitude de pensées et 
d’émotions que l’on tait par peur, 
par pudeur ou par protection. Ce 
silence peut être le symptôme 
d’un malaise profond, d’une 
relation conflictuelle ou d’une 
blessure non cicatrisée.

L’impact psychologique des 
non-dits 

Le silence assourdissant 
des non-dits peut avoir des 
conséquences néfastes sur notre 
santé mentale et émotionnelle. Il 
peut engendrer des sentiments de 
frustration, d’incompréhension 
et de rancœur. Il peut également 
mener à l’isolement, à la 
dépression et à l’anxiété. 

Briser le silence : Vers la 

guérison 

Face à ce fardeau pesant, il 
est essentiel de trouver le 
courage de briser le silence. 
Cela peut se faire par le biais 
d’une conversation sincère 
avec un proche, d›une thérapie 
ou de l›écriture. Exprimer ses 
non-dits, c›est se libérer d›un 
poids immense et s›ouvrir à 
la possibilité de guérison et 
de réconciliation. Conclusion 

Les non-dits ne sont jamais 

anodins. Ils sont le reflet de nos 
peurs, de nos failles et de nos 

blessures. En trouvant le courage 

de les exprimer, nous pouvons 

non seulement alléger notre 

propre fardeau, mais également 

améliorer nos relations avec les 

autres et cheminer vers une vie 

plus apaisée.

La culpabilité chez les mamans qui travaillent 

Le poids des non-dits 

une seule vie pour s’épanouir 



Sara Boueche

Léonard de Vinci demeure 
l’incarnation du terme 
«polymathe», une figure 

emblématique de la Renaissance 
italienne dont les contributions 
couvrent de larges domaines 
allant des arts à la science, 
en passant par l’ingénierie. 
Penser comme Léonardo da 
Vinci implique une immersion 
profonde dans ses méthodes 
intellectuelles et ses pratiques 
créatives. Cette analyse explore 
les principales caractéristiques 
de la pensée léonardienne, elle 
cherche à distiller les éléments 
essentiels qui permettent de 
comprendre et éventuellement 
émuler ce génie universel. 

La Curiosité Insatiable La 
première qualité qui ressort 
de l’examen des travaux et 
des carnets de Léonard est sa 
curiosité insatiable. Léonard 
ne se satisfaisait jamais d’une 
réponse superficielle; il cherchait 
à comprendre le fonctionnement 
intime des choses. Cette 
curiosité se manifeste par une 

multitude d’études détaillées 
sur l’anatomie humaine, le vol 
des oiseaux, la dynamique des 
fluides, et bien plus encore. 
Pour penser comme Léonard, il 
semble crucial de cultiver une 
curiosité intense et systématique, 
de regarder le monde avec des 
yeux neufs et questionner les 
évidences. 

L’Observation Attentive 
Léonard était un observateur 
minutieux du monde naturel. 
Ses dessins anatomiques par 
exemple, révèlent une précision 
remarquable et un souci du détail 
qui démontre une observation 
attentive. Cette capacité 
à observer en profondeur 
n’est pas seulement le fruit 
d’un talent inné mais d’une 
pratique délibérée et constante. 
Adopter la pensée de Léonard 
nécessite donc un engagement 
à observer le monde avec une 
attention accrue, une patience 
et une rigueur scientifique. 
L’Interdisciplinarité Le génie 
de De Vinci réside également 
dans sa capacité à traverser 

les frontières disciplinaires. Il 
appliquait des principes de la 
physique à l’art, des observations 
biologiques à l’ingénierie, et 
combinait divers champs de 
savoir en une vision holistique. 
Cette interdisciplinarité est un 
pilier de la pensée léonardienne. 
Aujourd’hui, l’émulation de 
cette approche exigerait une 
ouverture aux apprentissages 
variés et une volonté de trouver 
des connections inédites entre 
des domaines apparemment 
disjoints. 

L’Imagination et l’Innovation 

En plus d’une grande rigueur 
scientifique, Léonard da Vinci 
possédait une imagination 
débordante et une capacité 
à concevoir des machines 
futuristes. Ses esquisses de 
machines volantes, de ponts, 
et d’armes montrent une 
capacité à penser au-delà de 
son temps. Cette imagination 
ne doit cependant pas être 
perçue comme de la fantaisie 
désordonnée, mais comme 
une exploration méthodique 

de possibilités nouvelles et 
innovantes. Penser comme 
Léonard implique de nourrir 
l’imagination tout en l’associant 
à une méthodologie rigoureuse. 

Incarner la pensée de Léonard 
de Vinci est un idéal intellectuel 
qui, bien que difficile à atteindre, 
offre un modèle inspirant pour 
le développement personnel 
et professionnel. La curiosité 

insatiable, l’observation 
attentive, l’interdisciplinarité 
et l’alliance de l’imagination 
avec la rigueur scientifique, 
constituent les pierres angulaires 
de cette réflexion. En intégrant 
ces éléments dans notre propre 
mode de pensée, nous nous 
rapprochons non seulement du 
génie de Léonard mais aussi de 
notre propre potentiel créatif et 
intellectuel.

L’artiste Mourad Djaâfri, 
a inauguré, dimanche soir 
à la maison de la culture 
Abdelmadjid-Chafaï de Guelma, 
les Nuits du chaâbi, présentant 
un florilège de chansons 
populaires qui ont créé une belle 
communion avec le nombreux 
public présent.

Mourad Djaâfri qui se produit 
pour la première fois dans 
l’antique Calama, a déclaré à 
l’APS, en marge de la soirée, 
avoir été «très impressionné» 
par la ferveur d’un public 
connaisseur, «visiblement 
amoureux du chaâbi».

Il a ajouté que ces soirées 
reflètent «la grande diversité des 
genres musicaux en Algérie, où 
le genre chaâbi s’est forgé une 

place de choix, ne se limitant 
pas en effet à la seule capitale 
mais s’étendant à l’ensemble du 
pays grâce à la profondeur des 
textes et au côté entraînant de la 
musique».

La première soirée a également 
vu l’artiste Kamal Boughazi, de 
la wilaya de Guelma, présenter 
un ensemble de ses chansons qui 
ont diverti l’assistance.

Cet artiste a indiqué, en marge de 
la soirée, que l’art du chaâbi «a 
une présence historique dans la 
wilaya de Guelma qui comprend 
un grand nombre d’artistes et de 
groupes s’adonnant à ce genre 
musical».

Kamel Boughazi encadre, aux 
côtés d’un groupe d’artistes, 

des ateliers de formation de 
musiciens intéressés par la 
musique et la chanson chaâbi.

De son côté, le directeur de la 
maison de la culture, Amar Aziz, 
a fait savoir, que l’organisation 
de cet événement s’inscrit dans le 
cadre du programme de la saison 
estivale 2024, ajoutant que ce 
programme comprend aussi des 
journées de la chanson andalouse 
et de la musique Aïssaoua.

Il a également souligné que les 
Nuits du chaâbi constituent une 
occasion pour des échanges 
fructueux entre les artistes devant 
animer cette manifestation 
culturelle, venus des wilayas 
d’Alger, d’Annaba et de Guelma.

La pièce théâtrale «Azikat El 
Abtal» (Les ruelles des héros), 
relatant l’histoire et le combat 
d’une famille algérienne vivant 
à la Casbah d’Alger, durant la 
Guerre de libération nationale, 
a été présentée dimanche 
soir à la maison de la culture 
Ali Zaâmoum de Bouira, 

dans le cadre des festivités 
célébrant le 62e anniversaire de 
l’indépendance et de la fête de la 
jeunesse.

Produite en 2017 par 
l’Association «Mouthalath 
El Hayat» (Le triangle de la 
vie) de la Protection civile, et 
mis en scène par Mohamed 

Belkaissarira, cette pièce raconte 
l’histoire d’une famille vivant à la 
Casbah d’Alger, un des quartiers 
populaires de la capitale, durant 
la lutte pour la libération du pays 
du joug colonial, avec notamment 
en filigrane, la fameuse bataille 
d’Alger.

Le scénario se déroule, selon la 

scénographie, à l’intérieur d’une 
maison au cœur du quartier 
mythique de la Casbah avec un 
patio, des meubles d’époque et 
une fontaine.

La pièce a été jouée par 17 
comédiens devant un public 
nombreux venu des quatre coins 
de la wilaya. Les comédiens ont 

réussi à déployer tout leur art pour 

traduire sur la planche l’histoire, 

les souffrances et l’engagement 
de trois frères (Djamel, Mourad 

et Rachid), qui tous rejoignent 
le Front de libération nationale 

(FLN) pour s’engager dans la 
lutte contre l’armée coloniale.

la Pensée léonardienne  
Penser comme Léonardo da Vinci 

Nuits du chaâbi à Guelma 

Mourad Djaâfri en harmonie avec le public

«Azikat El Abtal» présentée à Bouira à l’occasion de la fête 
de l’indépendance
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14 mai 1904, Baringa, État 
indépendant du Congo, propriété 
personnelle du roi belge Leopold 
II depuis la Conférence de 
Berlin de 1885. Arrivée en 1898 
dans la région, la missionnaire 
baptiste Alice Seeley Harris 
(1870-1970) habite là avec son 
mari, John, non loin de la ville 
de Basankusu, dans le bassin de 
la Lopori et de la Maringa – où 
l’Anglo-Belgian India Rubber 
Company (Abir) dispose d’une 
vaste concession d’exploitation.

Alice Seeley Harris est ici pour 
« évangéliser » les populations, 
notamment par le biais de 
l’enseignement. Mais elle est 
aussi photographe et dispose 
d’un petit Brownie Kodak avec 
lequel elle documente ce qu’il 
se passe autour d’elle. Et ce 
matin du 14 mai, deux garçons 
viennent annoncer qu’il y a eu 
un massacre du côté de Wala et 
que deux hommes sont en route 
vers la mission avec des preuves. 
Quand ils arrivent, l’un des deux 
hommes – il s’appelle Nsala – 
tient un petit paquet de feuilles. 
Lorsqu’il l’ouvre, Alice Seeley 
Harris découvre avec horreur 
la main et le pied de la fille de 
Nsala, Boali, 5 ans.

Le pasteur Stannard, autre 
missionnaire qui se trouve là à 
ce moment, racontera plus tard 
: « C’était un spectacle affreux. 
À l’heure où j’écris ces lignes, 
je ressens encore le frisson 
d’horreur qui m’a parcouru 
devant le regard de ce père 

accablé par le désespoir. » Alice 
Seeley Harris, elle, demande 
à Nsala de poser à l’entrée de 
sa maison, sur le parvis de sa 
véranda, avec, devant lui, les 
preuves de ce que les siens ont 
subi.

L’enfer de la récolte du 
caoutchouc

Que s’est-il passé ? Dans cette 
région d’Afrique longtemps 
exploitée pour l’ivoire de ses 
éléphants, on récolte désormais 
le caoutchouc, ingrédient 
essentiel pour la fabrication 
des pneumatiques. Mais les 
rendements ont baissé, en partie 
à cause de la surexploitation, 
en partie en raison des 
conditions atroces imposées aux 
populations locales dont l’Abir 
exige des quotas de production 
toujours plus élevés.

Pour convaincre les travailleurs 
récalcitrants, il arrive que les 
gardes de l’ABIR prennent 

des familles entières en otages. 
L’usage de la chicotte ou de la 
machette est monnaie courante. 
Et c’est ce qu’il s’est passé dans 
le village de Wala, en mai 1904. 
Plus de 80 de ses habitants ont 
été assassinés par des gardes 
de l’Abir. Parmi eux, Boali 
et Bonginganoa, la fille et la 
femme de Nsala.

La première légende de l’image 
prise par Alice Seeley Harris dit 
ceci : « Nsala de Wala dans le 
district de Nsongo (concession 
de l’Abir). Nsala assis avec la 
main et le pied de sa petite fille 
de cinq ans – tout ce qu’il reste 
du festin cannibale des gardes 
armés du caoutchouc. Les gardes 
ont tué sa femme, sa fille et un 
fils, ont découpé les corps, les 
ont fait cuire et les ont mangés. »

Cette version impliquant 
l’anthropophagie sera reprise 
par Judy Pollard Smith dans un 
roman Don’t call me lady : the 
journey of Lady Alice Seeley 

Harris (AbbottPress, 2014). On 
lira néanmoins plus souvent la 
légende suivante sous l’image 
choc : « Un père regarde les 
mains de sa fille de cinq, coupées 
pour ne pas avoir assez récolté 
de caoutchouc. »

Dénoncer les pratiques des 
hommes de Leopold II

Quoiqu’absolument atroce, cette 
photographie sera très largement 
diffusée et utilisée pour faire 
connaître à travers le monde 
les pratiques des hommes de 
Leopold II au Congo. Elle 
sera notamment publiée par 
le journaliste anglais Edmund 
Dene Morel, fondateur de 
l’Association pour la Réforme 
du Congo, dans ses livres King 
Leopold’s rule in Africa et Red 
Rubber. Elle sera aussi largement 
diffusée dans la presse. En 
1906, les Harris effectueront 
une tournée de conférence aux 

États-Unis pour sensibiliser 

l’opinion internationale sur le 

sujet. L’image originale fait 

partie du fond documentaire de 

l’ONG britannique Anti-Slavery 

International.

Plusieurs livres parus récemment 

reviennent sur cette période de 

sinistre mémoire : Il pleut des 

mains sur le Congo (Magellan et 

Cie, 2015), de l’auteur et éditeur 

Marc Wiltz ; Notre royaume n’est 

pas de ce monde (Albin Michel, 

2022) de Jennifer Richard ; ou 

encore Roger, Héros, traître et 

sodomite (Fayard, 2021), du 

journaliste François Reynaert 

sur l’histoire extraordinaire de 

Roger Casement, allié de Morel 

au sein de l’Association pour la 

réforme du Congo.

Le célèbre humoriste congolais 
Herman Amisi s’est produit le 
30 juin 2024, au Casino de Paris.

Le natif de Lubumbashi, a 
captivé le public avec son 
humour vif et ses observations 
perspicaces sur la vie. Il est à 
l›origine du slogan désormais 
culte « Surveillez le fleuve », 
cette expression avait unifié les 
Congolais des deux rives lors de 
la dernière Coupe d›Afrique des 
Nations (CAN).

Le public majoritairement 
congolais a répondu présent 
pour ce premier spectacle en 
Europe. Pour beaucoup, assister 
au show de ce jeune talent 
représentait une fierté et un 
honneur. Une spectatrice confie 

: «Un jeune qu›on a vu sur les 
réseaux sociaux, commencer 
comme un jeu, et aujourd›hui 
avoir son premier one-man 
show, pour moi c›est vraiment 
une fierté, un honneur, et je ne 
peux que soutenir les jeunes de 
mon continent et en plus de ça 
de mon pays.»

Dans sa loge, Herman Amisi 
peaufine les derniers détails 
avant de monter sur scène. Ce 
spectacle, il l›a préparé avec 
soin, désirant rendre hommage 
à tous ceux qui ont suivi ses 
aventures, notamment la 
diaspora congolaise. «On l›a fait 
pour les surveillants, c›est-à-
dire les Brazzavillois, on l›a fait 
pour le Congo-Kinshasa, et bien 

comme la diaspora était aussi 
concernée et impliquée dans 
la surveillance du fleuve, quoi 
de plus normal qu›un tour vers 
la diaspora pour leur présenter 
aussi ses bilans», explique-t-il.

Une soirée de rires et de surprises

Pendant plus de deux heures, 
l›humoriste a enchaîné les 
blagues, provoquant l›hilarité 
générale. Des invités venus de 
toute l›Afrique sont montés sur 

scène, ajoutant à l›euphorie de la 
soirée. Des invités-surprise ont 
également fait leur apparition, 
comme la star des réseaux 
sociaux Madesu ya Bana, pour le 
plus grand plaisir des spectateurs

Un message de paix

La soirée s›est clôturée sur un 
message de paix pour la région 
du Nord-Kivu à l›Est de la RDC, 
qui subit depuis une décennie 
des attaques meurtrières de 
groupes armés. «Mon souhait 
serait de partir et aller partager 
cette bonne humeur avec nos 
amis qui traversent des moments 
très difficiles, sans avoir peur de 
se faire attaquer», a déclaré ému 
Herman Amisi.

Photographie  

1904, l’horreur de la colonisation du Congo dans l’objectif 
de la missionnaire Alice Seeley Harris

Herman Amisi fait rire la diaspora congolaise 
avec «Surveillez le fleuve»
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Un total de 1.400 nouvelles 
chambres d’hôtel seront 
construites à Petra par des inves-
tisseurs locaux dans le cadre 
d’une campagne d’investisse-
ment visant à stimuler l’industrie 
du tourisme, a déclaré dimanche 
un haut responsable.

Fares Braizat, commissaire en 
chef de l’Autorité de la région 
du développement et du tou-
risme de Petra, a déclaré que 
les investisseurs locaux étaient 
engagés dans le projet malgré 
des conditions difficiles.
Il a exprimé sa confiance dans 
le fait que l’industrie touristique 

du pays se rétablirait et revien-
drait à la normale, a rapporté 
l’Agence de presse jordanienne.

M. Braizat a déclaré que l’auto-
rité intensifiait ses efforts pour 
promouvoir Petra.

Il a fait ces commentaires lors 
d’une visite de la région de Petra 
par le ministre jordanien du tou-
risme, Makram Al-Qaisi.

M. Al-Qaisi a déclaré que le pro-
jet créerait davantage d’emplois 
et a fait l’éloge de la collabora-
tion entre les secteurs public et 
privé pour promouvoir le tou-
risme.

Les mesures d’incitation mises 

en place pour soutenir l’indus-

trie comprennent l’exonération 

du loyer pour les locataires de 

l’autorité, ainsi que des mesures 

relatives à la sécurité sociale, à 

l’impôt sur le revenu et à l’impôt 

sur les ventes, a-t-il ajouté.

Au cours de la visite du ministre, 

le groupe hôtelier Marriott à 

Petra a posé la première pierre 

d’un projet visant à ajouter 70 

chambres supplémentaires à ses 

activités existantes.

Bien avant de se faire un nom 
dans le monde du cinéma, Medi 
Sadoun enchainait les repré-
sentations artistique face à un 
énorme public en France. Dé-
couvrez dans quel domaine le 
comédien exerçait.

Voilà plusieurs années que Medi 
Sadoun enchaîne les apparitions 
sur le petit et le grand écran. 
Sa carrière de comédien com-
mence officiellement en 2005, 
lorsqu’il réalise le doublage de 
la série d’animations Les Las-
cars. Il réitère cette expérience 
trois ans plus tard grâce au film 
Lucky Luke : Tous à l’Ouest. 
De quoi définitivement lui 
ouvrir les portes du monde du 
grand écran.

Plus de dix ans après ses débuts, 

Medi Sadoun a joué dans plus 

d’une vingtaine de films, dont 
certains ont eu un véritable 

succès au box-office, comme 
Qu’est-ce qu’on a fait au Bon 

Dieu ?, Alibi.com, ou encore 

Jumeaux mais pas trop. Une 

carrière cinématographique 

qu’il n’aurait jamais embrassée 

si toutefois il avait persisté dans 

son premier domaine artistique 
: la musique. En effet, bien 
avant de figurer parmi les stars 
du septième art français, Medi 
Sadoun s’est essayé à la chan-
son.

Medi Sadoun est un chanteur de 
Gospel

Débrouillard de nature, Medi 
Sadoun ne cache pas qu›il a 
enchaîné les jobs avant de trou-
ver sa voie en devenant acteur. 
«Déjà j’ai fait tous les métiers 
que tu peux voir dans un centre 
commercial. À 40 ans, j’ai reçu 
le récapitulatif de tous mes mé-
tiers. J’ai fait 478 boîtes ! Je res-
tais trois jours, une semaine, je 
me faisais virer… C’était à une 
époque où on pouvait beaucoup 
changer de boulot, entre l’inté-

rim, le début de la téléphonie», 
a-t-il confié lors d›une interview 
accordée à Football.fr en 2016.
À cette période, l›acteur tentait 
de s›imposer dans le monde de 
la musique. «Je faisais un peu 
de reggae avec un pote antil-
lais. On voulait sortir des petits 
singles d’escrocs pour se faire 
un peu de thune… Au début, 
c’était sérieux, un peu en mode 
‹Jacky et Ben J›. Et en parallèle, 
je suis entré dans une chorale de 
gospel», a-t-il ajouté. Par «cho-
rale de gospel», Medi Sadoun 
entend l›un des plus grands 
groupes d›Europe : Gospel pour 
100 voix. Une période au cours 
de laquelle partage la scène 
avec Dominique Magloire, de-
mi-finaliste de la première sai-
son de The Voice.

La fondatrice de Fenty 
Beauty, Rihanna, a dé-
voilé la dernière cam-

pagne de la marque de cos-
métiques cette semaine - et 
plusieurs des clichés montrent 
la superstar barbadienne arbo-
rant des bagues du label qatari 
Noudar Jewels.

Rihanna a fait la promotion de 
la sortie de plusieurs nouveaux 
produits pour les lèvres dans 
une nouvelle campagne sulfu-
reuse dans laquelle elle arbore 
une coiffe en fausse fourrure 
d’un rouge flamboyant. La 
superstar de la pop montre éga-
lement les bagues au henné de 
Noudar Jewels dans les images.

Fondée par Noor Ali Hussain 
Alfardan, la marque cherche à 
«combiner les influences des 
trésors intemporels de la civi-
lisation arabe avec une vision 
moderniste de la joaillerie de 

luxe», selon le site web de la 
marque.

Noudar Jewels est connue pour 
son incorporation de motifs 
omanais rappelant les mo-
saïques et les motifs de style 
henné. La marque a été arborée 
par des personnalités telles que 
Taylor Swift, Jennifer Lopez, 
Kendall Jenner et bien d’autres 
encore.

En juin, Rihanna s’est tournée 
vers le sous-continent asiatique 
pour ses bijoux en présentant 
des pièces de deux créateurs 
de mode indiens appréciés des 
célébrités pour le lancement de 
sa ligne Fenty Hair. La magnat 
de la beauté a combiné des 
bijoux de Manish Malhotra et 
de Sabyasachi Mukherjee dans 
un même look, qu’elle a pré-
senté sur le tapis rouge de Los 
Angeles.

Elle portait un grand tour de cou 

avec des rubis taillés sur mesure 
de la collection High Jewellery 
de Malhotra et un pendentif à 
trois pierres avec des rubellites 
de la ligne de Sabyasachi.

La chanteuse est connue pour 
arborer des créateurs internatio-
naux et est particulièrement fan 
d’un créateur de chaussures en 
partie arabe.

En janvier, Rihanna a assisté 
au défilé de couture de Dior au 
musée Rodin de Paris en portant 
des chaussures de sa créatrice 
préférée, la Roumaine et Jorda-
nienne Amina Muaddi. Rihanna 
a montré les escarpins Kim de 
la marque éponyme de Muaddi. 
Fabriqués en Italie en cuir verni 
blanc, ils sont dotés de fines 
brides à la cheville ponctuées 
de boucles argentées.

Rihanna, originaire de la Bar-
bade, est l’une des fans les plus 
fidèles de Muaddi.

Elle a porté ses créations lors 
de somptueux événements sur 
tapis rouge, de galas de collecte 
de fonds, de promenades décon-
tractées ou de dîners.

En 2020, Muaddi a participé à 

la conception des chaussures de 
la collection Fenty de Rihanna. 
La collaboration a été si fruc-
tueuse qu’elle a reçu le prix du 
collaborateur de l’année lors de 
la 34e édition des FN Achieve-
ment Awards.

Rihanna arbore des bijoux du label qatari Noudar Jewels 
dans la nouvelle campagne de Fenty Beauty

Petra va bénéficier de 1 400 nouvelles chambres d’hôtel 
dans le cadre des efforts de relance du tourisme

Medi Sadoun

avant d’être acteur, il a brillé dans un autre domaine 
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LégisLatives 2024 en France :

 Le NFP en tête de la future Assemblée

Alors que le 
Rassemblement national 
avait remporté le premier 

tour des élections législatives en 
France, la semaine dernière, le 
Nouveau Front Populaire créée 
la surprise et vire en tête de la 
future Assemblée, détrônant la 
coalition présidentielle Ensemble 
et le RN, qui arrivent en 2ᵉ et 3ᵉ 
positions, respectivement.
En effet, le verdict du second 
tour des législatives françaises 
est tombé dans la soirée du 
dimanche 7 juillet 2024, 
annonçant la victoire du 
Nouveau Front populaire, avec 
182 députés.
Le NFP remporte les législatives 
et se dit “prêt à gouverner”
Suite à l’obtention de cette 
première place, dimanche soir, 
la gauche assure que son parti 
politique du Nouveau Front 
Populaire est prêt à gouverner. 
Les jours à venir détermineront 
sa stratégie. De son côté, Jean-
Luc Mélenchon refuse “d’entrer 
en négociation avec le camp 
présidentiel”.
En revanche, François Hollande, 
élu député en Gorrèze, n’est 
pas du même avis. Suite à 
cette victoire, il appelle le NFP 
à “agréger d’autres familles 
politiques“. Pour mémoire, 

les Macronistes ont terminé 
en deuxième position de ces 
législatives avec 150 à 180 
députés. De son côté, le RN, qui 
a fêté sa victoire un peu trop top, 
a réussi à intégrer entre 134 et 
152 députés.
Selon Jordan Bardella, il s’agit 
de “la percée la plus importante 
de l’histoire ” du RN, qui voit 
son rêve de hisser son patron, 
de 28 ans, à Matignon. Dans ce 

sillage, Bardella dénonce “une 
alliance du déshonneur (…) qui 
prive les Français d’une politique 
de redressement“. Par ailleurs, 
les Républicains terminent 
ces élections en position de 
survivants avec seulement 57 à 
61 sièges à l’Assemblée.
Gabriel Attal remettra sa 
démission ce lundi
De son côté, le Premier ministre, 
en l’occurrence Gabriel Attal, 

a fait savoir, suite au verdict, 
qu’il remettra sa démission 
à Emmanuel Macron, en ce 
lundi 8 juillet 2024. Et ce, suite 
à la défaite d’Ensemble aux 
législatives françaises.
“La formation politique que j’ai 
représentée dans cette campagne 
(…) ne dispose pas d’une 
majorité, ainsi, je remettrai 
demain matin ma démission 
au président de la République” 

déclare Attal depuis Matigon. 
Lors de cette déclaration, il 
revient aussi sur le choc de la 
dissolution de l’Assemblée 
et estime que les Français ont 
réussi à écarter trois risques à 
savoir : Une majorité absolue de 
la Gauche menée par la France 
insoumise, la victoire d’une 
majorité absolue de l’extrême 
droite et une disparition 
d’Ensemble.


